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TITULARES LOCALES 
 

Agüera y Gali van al debate 
Enrique Agüera Ibáñez, candidato de 5 de Mayo a la presidencia municipal de Puebla, afirmó 
que hará un debate de propuestas y no atacará a José Antonio Gali Fayad, candidato de 

Puebla Unida, en el ejercicio entre los abanderados que realizará mañana la agrupación 
Actívate por Puebla. (El Sol de Puebla) 

  
Moreno Valle debe explicar saqueo a las arcas poblanas 
El escándalo y ahora proceso judicial que enfrenta el ex gobernador de Tabasco, Andrés 

Granier, por su enriquecimiento inexplicable derivado en una excéntrica forma de vida, 
debería alarmar a otros gobernadores que gustan del lujo y el despilfarro de las arcas 

públicas. (Heraldo) 
   
Más que listos para el debate 

Los tres candidatos a la presidencia municipal de Puebla, Antonio Gali por Puebla Unida, 
Enrique Agüera por 5 de Mayo y Miguel Ángel Ceballos por el PT, se dijeron listos para el 

debate de mañana martes 18 de junio y exponer su plataforma de propuestas. (Síntesis) 
 
Se cura en salud el presidente del IEE 

El consejero presidente del Instituto Electoral del Estado, Armando Guerrero Ramírez, hizo 
un llamado a candidatos y partidos políticos para que mantengan campañas propositivas y 

de este modo los ciudadanos conozcan sus plataformas de trabajo, tomen una decisión y 
emitan su voto el 7 de julio próximo. (Intolerancia Digital) 

  
En la recta final Gali aventaja a Agüera por 4.4 pts: GCE 
El candidato de “Puebla Unida”, Antonio Gali Fayad, ganaría la alcaldía de Puebla capital con 

el 48.9 por ciento de la votación efectiva y superaría por 4.4 puntos porcentuales a rival de 
la alianza PRI-PVEM, Enrique Agüera Ibáñez, quien obtendría el 44.7 por ciento de las 

simpatías en una contienda que tiende a cerrarse. Esta es la conclusión a la que llega el 
Gabinete de Comunicación Estratégica en la segunda medición domiciliaria contratada por 
esta casa editorial para conocer las preferencias electorales y constituir un refuerzo al 

tracking diario de la empresa Mas Data.(Cambio) 
  

Usan aerosol y mica en placas vs fotomultas 
Las micas y aerosol transparentes son algunos de los trucos que los automovilistas utilizan 
en sus placas a fin de evitar las fracciones capturadas por la Foto Multa, aunque en los 

estados de México y Aguascalientes dicha trampa está penada, son cada vez más los 
mexicanos que recurren a estos productos que tiene un precio aproximado entre 390 y 800 

pesos. (Milenio digital) 
  
Para ciclopista aérea y rueda de la fortuna se trabaja 24 horas; para puentes de RUTA, nada 

Un ejército de albañiles ha trabajado, día y noche, durante las últimas dos semanas para 
concluir a marchas forzadas la instalación de una “rueda de observación”, considerada la 

más alta de América latina, y un corredor peatonal elevado, con pista de ciclismo y 
atletismo, que comunicará al Parque del Arte con el Parque Metropolitano. (La Jornada) 
 

TITULARES DIGITALES 
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Más de una vez Puebla violó reglas de gasto federal, revela la ASF 
Obra pública no ejecutada o de mala calidad, pago de bonos improcedentes, incumplimiento 

de contratos y falta de documentación comprobatoria del ejercicio de presupuestos federales 
son parte de las observaciones recurrentes que detectó la Auditoría Superior de la 
Federación en el empleo de fondos federales por parte de Puebla entre el año 2000 y 2010. 

(e-consulta) 
  

Convocan a Concurso Nacional de Plazas Docentes 
Este domingo se emitió la convocatoria para el Concurso Nacional de Plazas Docentes de 
Educación Básica 2013-2014, en su sexta edición. Dicho proceso es emanado de la 

Secretaría de Educación Pública Federal (SEP), en coordinación con los gobiernos estatales y 
el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación. (Periódico digital) 

 
El Mercenario se declara listo para el debate 
El candidato del Partido del Trabajo a la presidencia municipal de Puebla Miguel Ángel 

Ceballos López está listo para participar y ganar el debate organizado por la asociación 
‘Actívate x Puebla’ que se realizará el próximo martes 18 de junio. (Contraparte) 

 
El debate: Gali alerta, no está manco ni sordo; Agüera dice va por propuestas 
Los candidatos a la alcaldía capitalina de la coalición 5 de Mayo, Enrique Agüera Ibáñez, y 

Puebla Unida, Tony Gali Fayad, se dijeron listos para debatir este martes 18 de junio a las 19 
horas en el hotel Intercontinental, encuentro organizado por la organización Actívate por 

Puebla.. (Puebla Online) 
 

TITULARES NACIONALES 
  
Dilapida 92 mdp PGR de Calderón 

La PGR contrató servicios por 92 mdp para desarrollar 17 sistemas tecnológicos: 14 no 
operan, 2 no fueron entregados y 1 tiene sobreprecio millonario. (Reforma) 

  
Crece inasistencia a sesiones legislativas 
De febrero a abril no sólo dejaron de acudir a las sesiones, además fueron menos las 

intervenciones que tuvieron en tribuna. (El Universal) 
  

Aplaza “ dolor de Granier en si ida a Tabasco” 
Una vez más el ex gobernador de Tabasco Andrés Granier tuvo que ser atendido por 
personal de guardia del Hospital Ángeles del Pedregal, debido a un dolor que presentó en el 

pecho la madrugada de ayer (Milenio digital)  
  

Niega Peña Nieto que se contenga el gasto público 
El gobierno federal no ha restringido el ejercicio del gasto público, si bien es ‘‘natural’’, 
debido al arranque de la nueva administración, la existencia de ‘‘algunos espacios de 

subejercicio’’, indicó el presidente Enrique Peña Nieto. (La Jornada) 
  

Inicia proceso para conformar nuevos órganos reguladores 
Del 18 al 25 de junio será expuesto de manera masiva el llamado a los interesados en 
formar parte de los nuevos cuerpos colegiados. (El Economista Digital) 
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Peña Nieto promete una reforma hacendaria con impuestos justos 
El presidente Enrique Peña adelantó que la reforma hacendaria que presentará el Gobierno 

federal tendrá un diseño acorde a las circunstancias que vive México; calificó como 
“especulaciones sin sentido” el presunto subejercicio de su administración; manifestó que se 
buscará ampliar el TLC que México tiene con la Unión Europea, y a los líderes del G-8 

planteará que México busca que las empresas globales no evadan el pago de impuestos a 
través de diversos mecanismos. (Crónica Digital) 

  
CEN panista vigilará gastos; cúpula fijará postura sobre pleito interno 
El Comité Ejecutivo Nacional del PAN discutirá hoy la postura que adoptará ante el pleito de 

sus senadores y los gastos personales hallados en el manejo de 159 millones de pesos, 
cuando Ernesto Cordero coordinó la bancada. (Excélsior) 

 
INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

EL SOL DE PUEBLA  
• Refuerzan seguridad para el campeonato 

Los 200 policías contratados por la celebración del Campeonato Mundial de Taekwondo 
estarán hasta el 15 de agosto y no el 31 de julio como originalmente estaba previsto, 
además ampliarán su radio de trabajo a centros comerciales, vialidades primarias e 

instituciones bancarias, reveló Amadeo Lara Terrón, secretario de Seguridad Pública y 
Tránsito Municipal. Como parte de la estrategia de reforzar la seguridad pública en la capital, 

indicó que se hizo el acuerdo para que los efectivos no solamente estén en el Centro 
Histórico, zonas de restaurantes y en donde serán llevados a cabo los combates como es el 

Centro Expositor y de Servicios, sino también en zonas de alta presencia de visitantes. 
(Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3020300.htm  

 
PUEBLA ON LINE 

• Puebla será la puerta de México hacia el mundo: RMV 
El Campeonato Mundial de Taekwondo que por primera vez se realizará en México y Puebla, 
del 15 al 21 de julio próximos, será el más exitoso de la historia. La asistencia de 

delegaciones de más de 160 países será una oportunidad peculiar para dar continuidad a la 
promoción de los atractivos estatales, además de generar una importante derrama 

económica y proyectar a la entidad a nivel internacional. El gobernador Rafael Moreno Valle 
señaló lo anterior al encabezar en compañía del presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez; 
el director general de la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte, Jesús Mena Campos. 

(Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41216:puebla-

ser%C3%A1-la-puerta-de-m%C3%A9xico-hacia-el-mundo-rmv&Itemid=126 
 
RETO DIARIO 

• Policía atropella a mujer en el centro; acordonan zona para censurar información 
Una mujer de la tercera edad perdió la vida al ser arrollada por un policía de Tránsito 

Municipal quien viajaba a borde de la patrulla T-575 en la calle 5 Poniente y 5 Sur del centro 
histórico. De acuerdo con testigos de este accidente, registrado alrededor de las 09:30 
horas, el vehículo oficial, conducido por Erick Soto, primero chocó con un automóvil 

particular, por lo que al perder el control se subió a la banqueta por donde caminaba el hoy 
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occiso. Después de los hechos, de inmediato llegaron al lugar policías de la misma 
corporación municipal, con el objetivo de evitar que testigos tomaran fotografías o videos de 

lo ocurrido. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=47242&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-Policia-atropella-a-mujer-en-el-centro;-acordonan-zona-para-censurar-informacion 

 
INFORMACIÓN DEL GABINETE 

 
INTOLERANCIA 
• Temblor de 5.8 grados Richter no daña a Puebla 

El sismo de la madrugada del domingo que tuvo una intensidad de 5.8 grados Richter con 
epicentro en Huitzuco, Guerrero, y que tuvo una duración de 46 segundos no dejó daños 

considerables en la capital poblana salvo en dos viviendas afectadas en Tres Cerritos y Agua 
Santa. De acuerdo con la solicitud de intervención de los vecinos de estas dos colonias, el 
personal de Protección Civil municipal acudió a estos lugares para verificar el estado de las 

viviendas percatándose de algunas cuarteaduras en los inmuebles pero que no ponen en 
riesgo a las familias que los habitan. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109919 
 
INTOLERANCIA 

• Arranca consrucción de unidad deportiva 
Tras más de un año y medio de retraso por litigio, finalmente iniciaron los primeros trabajos 

preliminares para la construcción de una unidad deportiva en la zona arqueológica de la 
junta auxiliar de La Resurrección. Los trabajos para la construcción de este espacio deportivo 

fueron detenidos por un proceso legal de particulares y ejidatarios del lugar. El predio donde 
se ubica la pirámide de La Resurrección se encuentra olvidado, incluso hay material de 
trabajo que pretendía utilizar el ayuntamiento de Puebla para ejecutar el espacio deportivo. 

(Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109918 

 
NG PUEBLA 
• Para corredor "Catedral-Paseo Bravo" se deben respetar árboles: Mastretta 

La regidora Verónica Mastretta Guzmán, presidenta de la Comisión de Ecología y Medio 
Ambiente, manifestó que antes de iniciar con las obras del corredor turístico "Catedral-Paseo 

Bravo" se debe hacer un estudio de los árboles que están dentro del tramo, pues algunos 
datan de hace cien años y no deben ser derribados. “Una intervención de un parque de esta 
categoría requiere de un permiso municipal para intervenirlo, desconozco el proyecto, soy 

parte de la comisión de desarrollo urbano, y no nos han presentado el proyecto”, refirió al 
decir que solicitará el proyecto completo a la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra Pública. 

(Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/57635para-corredor-catedral-paseo-bravo-se-deben-
respetar-árboles-mastretta#.Ub6mOZY2VRs 

 
NG PUEBLA 

• Descarta Seguridad Pública acuartelar por elecciones 
El director de la policía municipal de Puebla, Gilberto Loya Chávez, descartó que fuera 
necesario acuartelar elementos para la jornada electoral del próximo 7 de julio y le apostó a 

que tanto los ciudadanos como actores políticos actuarán con toda civilidad. En entrevista 
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indicó que únicamente se estarán haciendo los recorridos habituales, con la intención de que 
la seguridad de los poblanos este garantizada y en la medida de lo posible se contribuirá 

para que las elecciones de presidentes municipales y diputados locales, se lleven con calma. 
(Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/57633descarta-seguridad-pública-acuartelar-por-

elecciones#.Ub6mYJY2VRs 
 

NG PUEBLA 
• Costará 24 mil pesos quitar a Marín de mural 
El próximo lunes iniciarán los trabajos de modificación del mural "Fundación de Puebla", del 

que se quitará la imagen del ex gobernador del estado, Mario Marín Torres, que tendrá un 
costo aproximado de 24 mil pesos, informó el regidor Arturo Loyola González, presidente de 

la Comisión de Transporte del Ayuntamiento Capitalino. En entrevista, el regidor del PRD 
explicó que esta inversión incluirá la modificación del mural, que contempla plasmar la 
equidad entre géneros con la inclusión de dos mujeres en la imagen, el barrido, así como el 

retoque del mismo. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/57631costará-24-mil-pesos-quitar-marín-de-

mural#.Ub6mkJY2VRs 
 
NG PUEBLA 

• Afecta sismo dos casas en la capital 
La madrugada de este domingo se presentó un sismo de 5.8 grados en la escala de Ritcher 

con epicentro en Huitzuco, Guerrero, que dejó en la capital poblana sólo dos casas con 
afectaciones en su estructura, informó Gustavo Ariza Salvatori, director de Protección Civil 

Municipal. En un acercamiento informativo con los medios de comunicación, el funcionario 
municipal puntualizó que el tremor registrado a las 00:19 horas, tuvo una duración de 36 
segundos y fue oscilatorio. Derivado de esta situación se reportaron dos viviendas con 

cuarteaduras, una en la colonia Tres Cerritos y otra en la unidad habitacional Agua Santa, 
sin embargo, por no ser graves no hubo necesidad de que los inquilinos salieran de sus 

domicilios, sólo se les recomendó hacer las reparaciones. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/57629afecta-sismo-dos-casas-en-la-
capital#.Ub6m8pY2VRs 

 
INFORMACION PUEBLA CIUDAD 

 
HERALDO 
• Segunda línea de Ruta dejará sin trabajo a 1500 familias 

La segunda línea de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA), uno más de los 
“caprichos” del gobernador Rafael Moreno Valle, dejará sin empleo a más de  mil 500 

familias, aseguró uno de los integrantes de la Asamblea Permanente del Transporte, Samuel 
Méndez Díaz. Desde su perspectiva, la primera línea de la RUTA, la cual va de Chachapa a 
Tlaxcalacingo, junto con sus “alimentadoras”, son un fracaso porque ni los usuarios ni los 

transportistas han obtenido beneficios, y “las últimas manifestaciones contra el metrobús 
confirman lo que decimos”, destacó. (Alejandra Corona Flores 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-17/portada-video/segunda-linea-de-ruta-
dejara-sin-trabajo-1500-familias 
 

SINTESIS 
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• Anuncia ISSSTE remodelación de hospital 
La remodelación del hospital de Tehuacán, el reforzamiento del Programa de Medicina 

Preventiva, mejorar los servicios y la cobertura de salud en el estado, son las metas trazadas 
por el delegado del ISSSTE en Puebla, José Álvaro Parra Salazar, para el fortalecimiento de 
la institución. Por principio de cuentas, el funcionario precisó que Puebla obtuvo 40 millones 

de pesos, para la modernización de la clínica del ISSSTE en el municipio de Tehuacán, los 
cuales consistirán en la edificación de un segundo nivel, así como el mejoramiento de las 

aéreas de urgencias, consulta general, rampas y accesos. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/65003/anuncia-issste-remodelacion-de-hospital/puebla 
 

INTOLERANCIA 
• Asesinan en Puebla al jefe de “Los Rojos” 

Mientras que el gobierno de Puebla, a través de su secretario de Seguridad Pública, Facundo 
Rosas Rosas, sostiene que en el estado no se encuentra asentada la delincuencia organizada, 
cerca de las 3 horas de la madrugada del domingo 16 de junio fue asesinado —en San 

Antonio Cacalotepec, Tlaxcalancingo— José Nava Romero, presunto jefe de la organización 
delictiva “Los Rojos”, quien fue brazo armado del cártel de los Beltrán Leyva, a quienes 

también identificaban como “Los Pelones” y asentados en los estados de Morelos y Guerrero. 
(Alfonso Ponce de León) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105825 

 
CAMBIO 

• Puebla gastará de 8 a 10 mdp en sueldos de policías federales 
El gobierno poblano gastará de 8 a 10 millones de pesos en los sueldos de los 200 policías 

federales que desde el pasado viernes llegaron a la capital poblana para reforzar la seguridad 
durante el Mundial de Taekwondo, sin contar el gasto que representa su hospedaje, 
alimentos y una compensación adicional que también corre a cargo de las autoridades 

poblanas bajo el esquema Peso a Peso. La semana pasada el gobernador del estado, Rafael 
Moreno Valle anunció la contratación de estos 200 elementos para apoyar a la Policía estatal 

y municipal en las tareas de seguridad, los cuales iniciaron labores en la capital desde el 
pasado 15 de junio y estarán hasta el 15 de agosto vigilando los corredores turísticos, las 
inmediaciones donde se realizarán las competencias, las zonas bancarias y los accesos a la 

entidad. (Víctor Hugo Juárez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/14752-puebla-

gastar%C3%A1-de-8-a-10-mdp-en-sueldos-de-polic%C3%ADas-federales  
 
MILENIO  

• Asesinan a líder de los Beltrán Leyva en Puebla 
José Nava Romero, líder de la célula delictiva denominada “Los Rojos”, fue asesinado en 

Puebla la madrugada del sábado durante una balacera en San Antonio Cacalotepec, 
perteneciente al municipio de San Andrés Cholula. De acuerdo con versiones extraoficiales el 
homicidio ocurrió aproximadamente a las tres de la mañana en el salón Santa María ubicado 

en la avenida 14 de Febrero. De acuerdo con los primeros reportes a las corporaciones 
policíacas de San Andrés Cholula hubo una riña y un enfrentamiento a balazos donde perdió 

la vida Nava Romero, quien es identificado como uno de los líderes del grupo armado de los 
hermanos Beltrán Leyva. (Daniel Hernández, digital) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a63dfd60be716e281cff679f9714f584  
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E-CONSULTA 
• Más de una vez Puebla violó reglas de gasto federal, revela la ASF 

Obra pública no ejecutada o de mala calidad, pago de bonos improcedentes, incumplimiento 
de contratos y falta de documentación comprobatoria del ejercicio de presupuestos federales 
son parte de las observaciones recurrentes que detectó la Auditoría Superior de la 

Federación en el empleo de fondos federales por parte de Puebla entre el año 2000 y 2010. 
En este periodo, el gobierno de la nación destinó 334 mil 830 millones de pesos para el 

estado de Puebla por medio de 11 fondos orientados a temas de salud, educación, 
infraestructura y seguridad pública, según se especifica en el informe “Recurrencia de las 
Observaciones de Auditoría del Gasto Federalizado 2000-2010”. (Shanik David) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-06-16/gobierno/más-de-una-vez-puebla-violó-reglas-
de-gasto-federal-revela-la-asf 

 
TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

  Javier López Díaz 
Inicia: 5:30 AM / 89.3 FM y 1090 AM 

• Solamente daños menores en dos casas en Agua Santa, luego del sismo de la 
madrugada de este domingo. 
• Será en el mes de Julio, pasando el día de la elección cuando se inaugure, este 

proceso para multas, la foto multa famosa. 
• Hubo un muerto y dos lesionados, saldo de un ataque de una banda en el Palenque de 

Cacalotepec, esto en la madrugada de ayer domingo. 
• Robaron la casa de la artista Edith Márquez, en el cluster 777 de Lomas de 

Angelopolis, se llevaron 40 mil dólares y un millón de pesos en prendas.   
• Solo daños menores en dos casas de Agua Santa, luego del sismo de la madrugada de 
este domingo. 

• La PGJ asegura al “junior”, presunto asaltante cómplice de homicidas, que mataron al 
alcalde del Verde. 

• Abren prórroga para revista vehicular, hasta el mes de Diciembre. 
• Detienen a un narco vendedor en la central de abasto. 
• Cayó el asaltante de pasajeros Eduardo García Peralta. 

• Puebla será sede del 15 al 21 de Julio, evento que se pronostica será el más exitoso 
de la historia del mundial de Taekwondo. 

• El gobernador del estado, estuvo ayer presente al inicio de la cuente regresiva para 
esta competencia mundial. 
• Un policía ministerial fue detenido por secuestro Express, pretendía cobrar 20 mil 

pesos a cambio de no remitir al ministerio Público. 
• Policías federales aseguran una bodega en San Matías Ocoyotla, donde presuntamente 

almacenaban combustóleo de procedencia ilícita. 
 
  Enrique Montero Ponce  

Inicia: 05:30 HRS. / 98.5 fM  
• Patrulla  de transito municipal atropella y mata a un anciano, en la esquina de la 5 sur 

y 5 poniente. 
• Por exceso de velocidad se registran hasta 7 mil percances por año en Puebla capital, 
y municipios conurbanos, se instalaron cámaras de foto infracción en Ciudad Judicial y recta 

a Cholula.  
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• No será necesaria la presencia del ejército en Puebla, el próximo 7 de Julio reitero el 
gobernador RMV. 

• El cobro de cuotas por fin de ciclo escolar en primarias y secundarias es creciente y 
excesivo, denuncio la federación de padres de familia. 
• Se amplio el plazo para la revista vehicular de transportistas, podrán hacerlo en Julio 

pero deberán pagar multa. 
 

Iván Mercado 
Inicia: 6:00 AM / 94.9 FM 
• El secretario de Gobernación Municipal, Eduardo Alcántara  informó que tres días 

después de la jornada electoral del 7 de julio retirarán retiraran  toda la publicidad de la 
ciudad. comentó que ya han convocado a los partidos políticos a que una vez concluido el 

proceso electoral deberán retirar toda la publicidad  de las calles de la ciudad de Puebla. 
• Hasta este momento el centro patronal de Puebla suma 150 observadores electorales 
ya registrados ente la autoridad electoral para la jornada del 7 de julio, así lo informó el 

presidente de Coparmex, Carlos Montiel Solana.  el empresario destacó que a diferencia de 
otros procesos electorales en esta ocasión son muy pocos los poblanos interesados en 

sumarse como observadores. 
• Esta mañana la patrulla de Tránsito Municipal T-575 atropello a una persona de la 
tercera edad causándole la muerte, en la esquina de la 5 Poniente y 5 Sur en el Centro 

Histórico. Los hechos ocurrieron cuando la unidad de policía paso por el crucero, se pasó el 
alto y embistió a un hombre de aproximadamente 65 años. 

• La ruta Loma Bella, 10 y Azteca ocupan los tres primeros lugares con el mayor 
número de quejas de usuarios interpuestas ante la Secretaría de Transporte durante el mes 

de mayo, reveló Carlos Zurita, Subsecretario de la dependencia, al indicar que en el top ten 
de las rutas con el mayor número de denuncias figuran el Cree Madero, la 2000, 63, 50, 
Bicentenerio, Cholula y la ruta 4 y agregó que todas las unidades portan los números 

telefónicos donde se pueden presentar las denuncias correspondientes. 
 

Juan Carlos Valerio y Sandra Ortiz 
Inicia: 6:30 AM / Canal Azteca 7 
• Sismo tiene una intensidad de 5.8 grados en la escala de Richter se sintió en los 

estados de Guerrero, México, DF, Morelos y aquí en Puebla, el epicentro se ubica en Huitzuco 
en el estado de Guerrero, por fortuna no hay daños materiales, ni pérdidas humanas aquí en 

la Angelópolis.  
• Detienen a un hombre por posesión de marihuana cerca del mercado Independencia el 
asegurado viajaba de manera sospechosa en una bicicleta.  

  
Mary Loly Pellón y Alejandro Rodriguez 

Inicia: 6:30 AM / Canal 3 Televisa Puebla  
• La capital poblana es sorprendida por un sismo de 5.8 grados, con epicentro en 
Guerrero, en vivencias hubo afectaciones. 

• Le mantendremos informados sobre la actividad volcánica, porque en las últimas 24 
horas Don Goyo registra, 82 exhalaciones seguimos por supuesto en la fase 2. 

• Un agente de la policía municipal, genera un accidente y deja como saldo una muerta, 
a demás de 5 lesionados en pleno Centro Histórico. 
• Dos lesionados mas dejo otro percance, provocado por un conductor de transporte 

publico, el trabajador de esta ruta que era Loma Bella, no quiso dar paso a las ambulancias.  
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INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

EL SOL DE PUEBLA  
• Investigará Congreso al edil de Teziutlán 
El presidente de la Comisión Inspectora del Congreso del Estado, Jesús Zaldívar Benavides, 

anunció que en pocos días se integrarán denuncias en contra del presidente municipal, 
Carlos Peredo Grau, por la adquisición irregular de inmuebles que el Ayuntamiento ha 

obtenido durante los dos últimos años con recursos del erario público, pero que lo han 
beneficiado de forma personal o familiar, así como investigarán los casos en donde existen 
abusos de poder por afectar a terceras personas por construcciones privadas. Es por lo 

mismo que el legislador destacó que actuarán en consecuencia, tanto en ésta como en otras 
anomalías que han encontrado. (Fausto Hernández, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3020762.htm  
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Busca Doger sacar ventaja del debate: Chedraui  
El candidato a diputado por el distrito 15 de la coalición Puebla Unida, Jorge Aguilar 

Chedraui, advirtió que su adversario de la alianza 5 de Mayo, José Doger Corte, pretende 
llevar el debate fuera del Consejo Distrital, para generar una manifestación con porros en su 
contra, antes y después del debate en el que se confrontarán. Tras expresar su total 

confianza en el Instituto Electoral del Estado (IEE) y la Escuela Libre de Derecho de Puebla, 
el ex secretario de salud del gobierno morenovallista advirtió que su opositor, el ex rector de 

la BUAP, auditor general del Orfise y al que también se refirió como porro, busca sacar 
ventaja del acto, provocando quizá, alguna agresión en su contra. (Belén Cancino, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3020299.htm  
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Termina debate con jaloneos en Texmelucan 
Mientras que sólo dos candidatos a la presidencia municipal presentaron sus propuestas ante 

miembros de la Confederación Patronal de la República Mexicana San Martín (Coparmex), en 
la parte exterior, los coordinadores de campaña de la coalición 5 de Mayo, Mariano Escobedo 
Gutiérrez, y Puebla Unidad, Joaquín Núñez Medellín, protagonizaron una riña verbal y se 

"mentaron la madre". En conocido hotel de la ciudad de Texmelucan los miembros de 
Coparmex a puerta cerrada efectuaron un evento denominado "Diálogos por Texmelucan... 

toma la decisión correcta", donde los asistentes pagaron 240 pesos por platillo para conocer 
las propuestas de los candidatos y una serie de preguntas de los empresarios.  (Ascensión 
Benítez, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3020756.htm  
 

HERALDO 
• Moreno Valle debe explicar saqueo a las arcas poblanas 
Al igual que el ex gobernador de Tabasco, Andrés Granier. El escándalo y ahora proceso 

judicial que enfrenta el ex gobernador de Tabasco, Andrés Granier, por su enriquecimiento 
inexplicable derivado en una excéntrica forma de vida, debería alarmar a otros gobernadores 

que gustan del lujo y el despilfarro de las arcas públicas.Los poblanos por ejemplo, han 
tenido que padecer toda clase de saqueos, el que hizo hace poco más de diez años (1999-
2002) el ahora gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas cuando fue secretario de Finanzas y 
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Desarrollo Social en Puebla fue memorable, entre otros más, por la crisis financiera sin 
precedente que dejó en el estado. (Redacción) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-17/portada/moreno-valle-debe-explicar-
saqueo-las-arcas-poblanas 
 

HERALDO 
• El IEE, a las órdenes de RMV: Germán Molina 

El Instituto Electoral del Estado (IEE)  no será imparcial el próximo 7 de julio debido a que 
está a las órdenes del gobierno de Rafael Moreno Valle, consideró el director general del 
Instituto de Ciencias Jurídicas de Puebla A.C. (ICI) Julián Germán Molina Carrillo. A 20 días 

de que se lleve a cabo la elección local; el experto en leyes aseguró que el IEE es un órgano 
rebasado y muy a las órdenes del gobierno morenovallista. Recordó que la mayoría de los 

consejeros del órgano electoral fueron elegidos por los integrantes del Congreso del Estado: 
“el Poder Legislativo finalmente en este trienio ha sido una oficina del gobernador y que 
definitivamente responde a los intereses del grupo en el poder”, destacó. (Alejandra Corona 

Flores)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-17/politica/el-iee-las-ordenes-de-rmv-

german-molina 
 
HERALDO  

• Ni Gali ni Ceballos tienen propuestas: IDN 
El fenómeno de las redes sociales y el candidato a la alcaldía de Veracruz, el “Gato Morris”, 

sumó adeptos en la capital del estado, luego de que integrantes del grupo perredista 
Izquierda Democrática Nacional (IDN) hicieran un llamado a los poblanos a votar por él y con 

ello demostrar su inconformidad con los “políticos de siempre”. A sólo 21 días del proceso 
electoral del 7 de julio, cuando se elija a 217 presidentes municipales y a las diputaciones 
locales, Miguel Méndez, integrante del grupo perredista IDN, destacó que los poblanos 

podrán mostrar su inconformidad con los candidatos a la alcaldía poblana votando por el 
“Gato Morris”. (Ricardo Carmona) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-17/politica/ni-gali-ni-ceballos-tienen-
propuestas-idn 
  

HERALDO  
• Dejaré de lado las descalificaciones en el debate: Agüera 

Mi participación en el debate de mañana se concentrará en la exposición de mis propuestas 
para mejorar la calidad de vida de los poblanos de la capital del estado y dejaré de lado las 
descalificaciones, adelantó el candidato a la presidencia municipal por la coalición 5 de Mayo, 

Enrique Agüera Ibáñez. “Soy un hombre respetuoso de todos, mi candidatura ha descansado 
en las propuestas, soy un hombre que propone y los ciudadanos no deben espantarse por la 

guerra sucia, siempre sucede; continuaré con la estrategia de centrarme en las propuestas”, 
señaló el candidato del Revolucionario Institucional (PRI) y Verde Ecologista de México 
(PVEM). (Ricardo Carmona) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-17/politica/dejare-de-lado-las-
descalificaciones-en-el-debate-aguera 

 
SINTESIS 
• Del 19 al 24 de junio se realizarán los debates 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-17/politica/el-iee-las-ordenes-de-rmv-german-molina
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-17/politica/el-iee-las-ordenes-de-rmv-german-molina
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El Instituto Electoral del Estado informa el calendario de los debates que serán celebrados en 
cada uno de los 26 distritos electorales. Tal y como lo establece la normatividad electoral, en 

cada distrito tendrá lugar el respectivo debate donde deberán participar los candidatos a 
diputados locales por el principio de mayoría relativa. La agenda de eventos iniciará el 19 de 
junio con los debates en los distritos de la zona norte del Estado de Puebla: Xicotepec, 

Huauchinango, Zacatlán, Zacapoaxtla, Tlatlauquitepec y Teziutlán.  Un día después se 
celebrarán los correspondientes a los distritos con cabecera respectiva en Ciudad Serdán, 

Atlixco, Izúcar de Matamoros, Acatlán, Tehuacán Norte, Tehuacán Sur y Ajalpan. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/65015/del-19-al-24-de-junio-se-realizaran-los-debates-/puebla 
 

SINTESIS 
• Asesorará IEE a Actívate por Puebla 

Con motivo de la realización del debate entre candidatos a la presidencia municipal de 
Puebla que organiza la red Actívate por Puebla, el Instituto Electoral del Estado ha dado 
cumplimiento al acuerdo del Consejo General, identificado como CG/AC-074/13, mediante el 

cual se establece que el organismo electoral proporcionará su apoyo a 'Actívate X Puebla' a 
través del intercambio de experiencias obtenidas en los procesos electorales pasados, 

consistentes en la logística y esquema del debate empleados para dichas ocasiones. 
(Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/65013/asesorara-iee-a-activate-por-puebla-/puebla 

 
SINTESIS 

• Reportan saldo blanco en Tepeaca luego de sismo 
Sin daños en casas habitación e inmuebles culturales, reportó Marco Guarneros Estrada, 

director de Seguridad Pública y Protección Civil municipal de Tepeaca, esto tras el sismo que 
se registró los primeros minutos de este domingo, el cual tuvo una intensidad de 5.8 grados 
siendo su epicentro el municipio de Huitzuco en el estado de Guerrero. En entrevista, el 

servidor público subrayó que después del sismo que tuvo una duración de aproximadamente 
40 segundos, personal de Seguridad Pública y Protección Civil municipal, se dedicaron a 

recorrer las comunidades y diversos puntos de la cabecera de Tepeaca. (Jesús Durán 
Velázquez)  
http://sintesis.mx/articulos/65001/reportan-saldo-blanco-en-tepeaca-luego-de-sismo/puebla 

 
INTOLERANCIA 

• Se cura en salud el presidente del IEE 
El consejero presidente del Instituto Electoral del Estado, Armando Guerrero Ramírez, hizo 
un llamado a candidatos y partidos políticos para que mantengan campañas propositivas y 

de este modo los ciudadanos conozcan sus plataformas de trabajo, tomen una decisión y 
emitan su voto el 7 de julio próximo. “El Instituto Electoral del Estado es un organismo 

independiente que trabaja para dar transparencia y legalidad a este proceso electoral, y de 
esta manera abonar a la democracia de la entidad. Nuestro compromiso es con los 
ciudadanos y estamos ciertos de que ellos desean escuchar campañas de altura con 

propuestas”, enfatizó Guerrero Ramírez. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109921 

 
INTOLERANCIA 
• Tildan profes del SNTE a sus dirigentes de mentirosos 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 17 de Junio de 2013 

 
 

 12 

Aunque en el evento del pasado fin de semana estuvieron presentes más de 13 mil personas 
en el acto proselitista organizado por el Partido Nueva Alianza (Panal) a favor de los 

candidatos de la coalición Puebla Unida, profesores integrantes de la sección 23 del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) denunciaron que los líderes sindicales 
cayeron en la simulación, porque cerca del 70 por ciento de los presentes eran externos al 

partido magisterial y al propio sindicato, y el resto eran profesores o trabajadores de la 
educación. (Samuel Vera) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109917 
 
CAMBIO 

• En la recta final Gali aventaja a Agüera por 4.4 pts: GCE 
El candidato de “Puebla Unida”, Antonio Gali Fayad, ganaría la alcaldía de Puebla capital con 

el 48.9 por ciento de la votación efectiva y superaría por 4.4 puntos porcentuales a rival de 
la alianza PRI-PVEM, Enrique Agüera Ibáñez, quien obtendría el 44.7 por ciento de las 
simpatías en una contienda que tiende a cerrarse. Esta es la conclusión a la que llega el 

Gabinete de Comunicación Estratégica en la segunda medición domiciliaria contratada por 
esta casa editorial para conocer las preferencias electorales y constituir un refuerzo al 

tracking diario de la empresa Mas Data. (Arturo Rueda 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/14750-en-la-recta-
final-gali-aventaja-a-ag%C3%BCera-por-44-pts-gce 

 
CAMBIO  

• Aspirantes a la alcaldía están listos para debatir 
A un día del esperado primer debate entre los candidatos a la alcaldía de Puebla, las casas 

de campaña se declararon listas para el evento. Durante el fin de semana, el trío de 
aspirantes al Charlie Hall hicieron entrenamientos con sparrings con base al formulario de 30 
preguntas que envió el conglomerado Actívate por Puebla (AxP) subdivido en los temas 

seguridad, empleo, desarrollo urbano y servicios públicos.En cuanto a los detalles de la 
organización podría confirmarse un cambio de moderadores, donde la comunicadora de 

Televisa, Mari Loli Pellón, sustituiría al académico Ricardo Sodi Cuéllar, director de la 
Facultad de Derecho de la Universidad Anáhuac del Norte, tras la  petición de Jaime 
Alcántara Silva, coordinador de campaña del ex rector, para analizar un perfil más cercano a 

la realidad local. (Gerardo Ruiz / Osvaldo Macuil) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/14731-aspirantes-a-

la-alcald%C3%ADa-est%C3%A1n-listos-para-debatir 
 
CAMBIO 

• Gali suma músculo del SNTE y a tránsfugas del PRI 
Las secciones 23 y 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), así 

como las bases de Nueva Alianza, por fin mostraron el apoyo a Antonio Gali Fayad al reunir a 
más de 7 mil docentes pese a la reticencia inicial de sus líderes sindicales, Emilio Salgado 
Néstor y Jorge Luis Barrera de la Rosa, quienes habían defendido la libertad de los maestros 

para sufragar. El gran ausente del evento fue el dirigente nacional del Panal, Luis Castro, 
quien había comprometido su presencia. Antonio Gali Fayad y los siete candidatos a 

diputados locales de “Puebla Unida” firmaron compromisos con el SNTE en defensa de la 
“escuela pública” y de la capacitación a los maestros. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/14735-

l%C3%ADderes-del-snte-dan-espaldarazo-a-tony-gali 
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CAMBIO 

• Antorcha otra vez apapacha a Agüera 
Enrique Agüera Ibáñez volvió a refugiarse en los brazos de la organización priista Antorcha 
Campesina para potenciar su campaña y por cuarta ocasión desde el inicio de la campaña se 

reunió con ellos. La diputada federal Soraya Córdova Morán dijo que en esta ocasión no 
traicionarán al PRI como lo hicieron en 2010 y pidió el voto a favor del ex rector “porque la 

tiene difícil” en las elecciones del 7 de julio, pues su adversario cuenta con el apoyo de la 
estructura del gobierno estatal. En esta oportunidad, cientos de miembros de la agrupación 
popular arroparon al abanderado de la coalición “5 de Mayo” en la junta auxiliar de La 

Resurrección. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/14716-antorcha-otra-

vez-apapacha-a-ag%C3%BCera 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Tribunal Permanente de Pueblos exige la cancelación del Libramiento Norte de Puebla 
El Tribunal Permanente de los Pueblos Indígenas Capítulo Puebla, Preaudiencias “Carreteras 

y devastación social y ambiental”, exigió la cancelación oficial y definitiva de siete 
megaproyectos en el país, entre los que se encuentra el Libramiento Norte de Puebla, a 
cargo de la empresa española Obrascón, Huarte y Laín (OHL), Por lo que también exigió 

sanción a OHL por todos los fraudes cometidos en la construcción de la Supervía Poniente y 
el Circuito Exterior Mexiquense, así como la cancelación de todas las concesiones que 

ilegítimamente ha obtenido o que están en proceso en México, a través de sus diversas 
divisiones y subsidiarias. (Yadira Llaven) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/tribunal-permanente-de-pueblos-
exige-la-cancelacion-del-libramiento-norte-de-puebla_id_25823.html  
 

LA JORNADA DE ORIENTE   
• Participantes del addendum emiten extrañamiento a presidente del IEE 

La pifia cometida por el consejero presidente del Instituto Electoral del Estado de Puebla 
(IEE) al declarar que el Código de Instituciones y Procedimientos Electorales de la entidad 
permitía la transferencia de votos motivó un extrañamiento de la Comisión Plural Estatal de 

Preservación del Entorno Político de Equidad de la Competencia. El organismo multilateral, 
derivado del addendum al Pacto por México, en el que participan todos los partidos políticos 

en contienda y representantes de los tres niveles de gobierno, expresó el pasado viernes su 
preocupación por las declaraciones del organismo encargado de arbitrar los comicios. (Martín 
Hernández) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia_id_25846.html  
 

LA JORNADA DE ORIENTE   
• Favorece el IEE a Puebla Unida en debates distritales, acusan candidatos del PRI 
Los candidatos a diputados de la coalición Cinco de Mayo (PRI–PVEM) manifestaron su 

desconfianza hacia los debates distritales que realizará el Instituto Electoral del Estado (IEE) 
esta semana, ya que el órgano comicial impuso un formato que a su parecer favorecerá a 

sus adversarios de la alianza Puebla Unida (PAN–PRD–Panal–Compromiso por Puebla). La 
preocupación la manifestaron Víctor Manuel Giorgana Jiménez y Claudia Hernández Medina, 
quienes disputan los distritos XVI y X, respectivamente, ambos con cabecera en Puebla 
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capital, quienes acusaron al IEE, en entrevistas por separado, de actuar de forma parcial e 
inequitativa.  (Mónica Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/favorece-el-iee-a-puebla-unida-en-
debates-distritales-acusan-candidatos-del-pri_id_25836.html  
 

LA JORNADA DE ORIENTE   
• En el debate no atacaré a mis adversarios, me centraré en las propuestas: Agüera 

El candidato de la alianza entre los partidos Revolucionario Institucional (PRI)–Verde 
Ecologista de México (PVEM) a la alcaldía angelopolitana, Enrique Agüera Ibáñez, advirtió 
que en la participación que mañana tendrá en el debate de la organización Actívate por 

Puebla no hará críticas a sus contendientes, sino que se enfocará en hacer propuestas. En 
una entrevista, el abanderado opositor adelantó a conocer sus proyectos en seguridad, 

empleo, servicios públicos y desarrollo urbano, “me estoy preparando para llevar una 
propuesta sólida, clara, para que los ciudadanos puedan interpretarla, conocerla”. (Martín 
Hernández) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-el-debate-no-atacare-a-mis-
adversarios-me-centrare-en-las-propuestas-aguera_id_25848.html  

 
MILENIO  
• Buscaría Gali ejecutar las obras proyectadas por ERP  

La capital requiere un presupuesto cercano a los mil 500 millones de pesos para la 
construcción de diversas obras, señaló el abanderado de la coalición Puebla Unida, Antonio 

Gali Fayad, toda vez que resaltó que buscará que los proyectos con los que cuenta el alcalde 
Eduardo Rivera Pérez se integren dentro del presupuesto de Egresos del año entrante, a fin 

que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público los apruebe en agosto y se ejecuten de 
manera inmediata. En entrevista al término de su encuentro con la Red de Mujeres, el 
exsecretario de Infraestructura explicó que el pasado sábado en una reunión con militantes 

activos del PAN. (Elvia García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a63dfd60be716e281cff679f970a0d42  

 
MILENIO  
• “Llevamos ventaja de 16%” 

Con 40 mil votos gano la elección en el Distrito 15, pero mi meta es lograr 50 mil sufragios 
para superar la cifra histórica que Acción Nacional ha promediado en 34 mil 231. La 

previsión es de Jorge Aguilar Chedraui, candidato de la coalición Puebla Unida, quien en 
entrevista con Milenio Puebla explica cómo ha logrado el respaldo de los votantes. De 
acuerdo a la encuesta aplicada en la semana del 7 al 9 de junio, en la “intención de voto por 

partido y candidato a diputado local, si hoy fueran las elecciones, de los votantes probables, 
incluyendo la no respuesta y los no registrados, Jorge Aguilar Chedraui obtiene el 41%, 

contra el 25% de José Doger Corte, de la coalición 5 de Mayo. (Pablo Ruiz) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a63dfd60be716e281cff679f970aa41c  
 

E-CONSULTA 
• Repunta la coalición 5 de Mayo en cobertura mediática 

Durante la tercera y cuarta semana de campaña, la coalición 5 de Mayo repuntó en la 
cobertura en prensa escrita y portales electrónicos, revirtiendo la tendencia de los primeros 
15 días del periodo de proselitismo, en los cuales la alianza Puebla Unida tuvo mayor 

cantidad de notas informativas publicadas. Sin embargo, en el acumulado de prensa escrita, 
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la alianza que conforman PAN, PRD, Nueva Alianza y Compromiso por Puebla, mantiene el 
primer lugar con mil 940 materiales periodísticos contra mil 771 del PRI-PVEM. (María 

Pineda) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-06-16/política/repunta-la-coalición-5-de-mayo-en-
cobertura-mediática 

 
E-CONSULTA 

• Lanza PAN aplicación para denunciar delitos electorales 
El presidente nacional del CEN del PAN, Gustavo Madero Muñoz, anunció que Acción Nacional 
lanzó en ITunes la aplicación “¡Denúncialos!”, para que cualquier ciudadano pueda denunciar 

la injerencia de gobernadores en campañas, actos de corrupción, compra de votos, presión o 
toda irregularidad que detecte en cada una de las 14 entidades que tendrán elecciones el 

próximo 7 de julio. Esta aplicación se puede bajar en los Smartphone con iOS desde App 
Store (Ipad, Iphone y Ipod); y con Android desde Google Play (Nokia, Samsung, etc.), 
explicó Madero. (e-consulta) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-06-16/política/lanza-pan-aplicación-para-denunciar-
delitos-electorales 

 
E-CONSULTA 
• Hoy el pueblo ya decidió, sostiene Agüera ante antorchistas 

Los grandes cambios, las grandes revoluciones y transformaciones sociales se consiguen 
cuando el pueblo decide que las cosas cambien y hoy el pueblo ya decidió, exaltó Enrique 

Agüera Ibáñez, candidato de la coalición 5 de Mayo a la presidencia municipal de Puebla en 
la junta auxiliar La Resurrección ante más de diez mil antorchistas. Su entusiasmo “me 

compromete todavía más; ustedes saben que hemos tenido una cercanía de años, hemos 
tenido la oportunidad de muchas veces de compartir esfuerzos dirigidos a generar mejores 
condiciones para la gente trabajadora, para la gente más humilde de Puebla (…) ahora 

tenemos la histórica oportunidad de vigilar, salvaguardar y trabajar por la gente más pobre 
de Puebla”, manifestó. (e-consulta) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-06-16/política/hoy-el-pueblo-ya-decidió-sostiene-
agüera-ante-antorchistas 
 

E-CONSULTA 
• No a las confrontaciones estériles que sólo dividen y generan odios: Enrique Agüera 

Ante el riesgo de polarización que pueden provocar los constantes ataques y 
descalificaciones de los que hemos sido objeto por parte de nuestros adversarios políticos, 
que, carentes de argumentos sólidos y de atractivas propuestas que abonen a la 

construcción de una ciudad que aproveche y desarrolle sus potencialidades, reiteramos que 
no le daremos espacio ni a la simulación, ni a la distracción en confrontaciones estériles que 

solo dividen y generan odios. Nuestra propuesta está basada en el rescate de los valores 
humanos, en el respeto a la diversidad y a la tolerancia para la convivencia pacífica y 
armónica a la que todos aspiramos, aun entre quienes puedan pensar diferente a nosotros. 

Trabajaremos con humildad, austeridad y cercanos a la gente. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-06-16/política/no-las-confrontaciones-estériles-que-

sólo-dividen-y-generan-odios-enrique 
 
 

PERIODICO DIGITAL• Esta semana el Congreso avalará la Ley contra la Discriminación 
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El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso local, Mario 
Riestra Piña, dio a conocer que durante este periodo ordinario de sesiones los diputados 

avalarán la nueva Ley contra la Discriminación que, aseguró, “tendrá que velar por todas las 
modalidades y todos los tipos de discriminación para prevenirlas, erradicarlas y que en un 
futuro no se vuelvan a repetir”. Asimismo, informó que también impulsarán una reforma al 

Código de Instituciones y Procesos Electorales del Estado para que en la elección a 
gobernador del 2018 los poblanos radicados en el extranjero puedan emitir su voto. 

(Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/  
 

PERIODICO DIGITAL 
• Ceballos se dice listo para ganar el debate que organiza Actívate por Puebla 

El candidato del Partido del Trabajo (PT) a la presidencia municipal de Puebla, Miguel Ángel 
Ceballos López, dijo estar listo para participar y ganar el debate organizado por la asociación 
Actívate por Puebla que se realizará el próximo martes 18 de junio. En entrevista, señaló que 

también está preparado para el debate que organiza el Consejo de Organismos 
Empresariales (COE) a realizarse el próximo 24 de junio, pues este fin de semana recibió la 

invitación formal por escrito, misma que aceptó. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/notas 
 

PERIODICO DIGITAL 
• Rector UPAEP confía en imparcialidad del IEE 

En respuesta de las voces que solicitan la destitución del consejero presidente del Instituto 
Estatal Electoral (IEE), por supuestas preferencias electorales a favor de la coalición Puebla 

Unida, el rector de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), Alfredo 
Miranda López, aseguró que en su papel de administrador central de esa casa de estudios no 
tiene problemas con el consejero presidente del organismo electoral. Además, apuntó que le 

parece “ridículo” que en este momento se hable de una posible destitución, porque faltan 
muy pocos días para las votaciones. Recordó que finalmente existe una legislación y por eso 

no importa quién esté al frente del instituto, porque son un grupo de personas que fueron 
electas de manera abierta. (Cristóbal Lobato)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/rector_upaep_confia_en_imparcialidad_del_iee#.Ub6gj

5Y2VRs 
 

PERIODICO DIGITAL 
• Politólogo Ibero ve en los debates un ejercicio obligatorio de las democracias 
Durante la semana que inicia los candidatos a la alcaldía de Puebla de las coaliciones Puebla 

Unida y 5 de Mayo, así como del Partido del Trabajo (PT), Tony Gali, Enrique Agüera y Miguel 
Ángel Ceballos, respectivamente, formalizarán su participación en el debate de candidatos 

que organizará una asociación civil. Pero de acuerdo con los politólogos, es necesario que 
estos ejercicios sean obligatorios y se realicen con frecuencia, ya que forman parte de la 
cultura política de un país y sirven para que los electores conozcan a fondo las propuestas de 

los diferentes abanderados. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/notas 

 
PERIODICO DIGITAL 
• José Juan Espinosa se compromete a impulsar a Cholula 'como nunca' 

http://periodicodigital.com.mx/notas/rector_upaep_confia_en_imparcialidad_del_iee#.Ub6gj5Y2VRs
http://periodicodigital.com.mx/notas/rector_upaep_confia_en_imparcialidad_del_iee#.Ub6gj5Y2VRs
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El candidato a la presidencia de San Pedro Cholula por Movimiento Ciudadano y la coalición 
Puebla Unida, José Juan Espinosa se reunió con vecinos de Zerezotla en conjunto con la 

asociación "Vivir en Cholula", organización la cual promueve valores a la sociedad cholulteca 
atreves de conferencias y foros. En su intervención, José Juan Espinosa señaló que el 
trabajar de la mano de los ciudadanos es fundamental para garantizar que un gobierno sea 

exitoso. Es deber del ayuntamiento escuchar a la gente, hacerla parte de la decisiones, 
rendir cuentas y no robarse su dinero, por ello nuestras propuestas son producto de un 

estudio de las problemáticas que más nos duelen a los cholultecas y que juntos vamos a 
solucionar. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas 

  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Promete Gali equidad en su administración 
El candidato a la presidencia municipal por la Coalición Puebla Unida, Antonio Gali Fayad, se 
comprometió a impulsar la equidad de género e incluir a mujeres y hombres en los mismos 

porcentajes dentro de su administración. En una reunión con la Red de Mujeres con Tony 
Gali, el candidato a la alcaldía poblana refrendó su compromiso para trabajar a favor de 

todas las familias, a través de programas que impulsen el desarrollo de todos sus 
integrantes “Tendremos un gobierno equilibrado donde trabajaremos con los mejores 
hombres y mujeres fortaleciendo el empleo y la estabilidad, ofreciendo más servicios y 

tranquilidad para las familias, porque nuestros compromisos ya se siente en cada casa”, dijo. 
(Angélica Patiño Guevara)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo
rmativa/5223 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• El Mercenario se declara listo para el debate 

El candidato del Partido del Trabajo a la presidencia municipal de Puebla Miguel Ángel 
Ceballos López está listo para participar y ganar el debate organizado por la asociación 

‘Actívate x Puebla’ que se realizará el próximo martes 18 de junio. En entrevista, Ceballos 
López refirió que  ya tiene respuesta real a las 60 preguntas que se acordaron en los rubros 
de: Desarrollo Económico y Educativo; Servicios Públicos y Eficiencia Gubernamental; 

Planeación Urbana; Seguridad; Sustentabilidad y Medio Ambiente; y Transparencia, Acceso a 
la Información y Rendición de Cuentas. (Angélica Patiño Guevara)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo
rmativa/52238 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Varios derrumbes por lluvias en la carretera Coxcatlán- Zoquitlán 

En la actual temporada de lluvias son varios los derrumbes registrados en las carreteras de 
la Sierra Negra, principalmente en los municipios de Coxcatlán y de Zoquitlán. 
Ayuntamientos de esos lugares han enviado maquinaria para retirar toneladas de lodo y 

piedra que han impedido la circulación de vehículos de carga, del transporte público y 
particulares. Juan Carlos de La Vega Olaya, Director de Protección Civil en Coxcatlán, 

informó que en estos momentos ya hay paso en la carretera. Pero ha habido días en los que 
han trabajado para el retiro de piedras y tierra que invadió los dos carriles en un  tramo 
aproximado a los 40 metros el pasado viernes, los trabajos  se iniciaron a las  seis horas y 

concluyeron cerca del mediodía. (Héctor Hernández)  
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http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo
rmativa/52237 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Puebla Unida y 5 de Mayo con 3 por ciento de diferencia en menciones: IEE 

El Instituto Electoral del Estado de Puebla, presentó el segundo reporte de monitoreo en 
medios de comunicación  durante la temporada de campañas que iniciaron el pasado 5 de 

mayo, y en el cual el porcentaje de publicaciones entre las dos principales coaliciones, 
Puebla Unida y 5 de Mayo, la diferencia solo fue de 3 por ciento. A diferencia del pasado 
reporte donde el PRI se había llevado el mayor número de menciones, en esta ocasión, hasta 

el cierre de análisis del pasado 2 de junio que se contaron 3 mil 969 menciones en total, la 
coalición Puebla Unida, se llevó el mayor número de menciones al contar con mil 737 

publicaciones, que representan el 43.76 por ciento. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo
rmativa/52235 

 
    

PUEBLA ON LINE 
• Estoy listo para debatir: Miguel Ángel Ceballos 
El candidato del Partido del Trabajo a la presidencia municipal de Puebla Miguel Ángel 

Ceballos López está listo para participar y ganar el debate organizado por la asociación 
‘Actívate x Puebla’ que se realizará el próximo martes 18 de junio. También está preparado 

para el debate que organiza el Consejo de Organismos Empresariales (COE) el próximo 24 
de junio, pues este fin de semana recibió la invitación formal por escrito, la cual ya aceptó. 

(Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41237:estoy-listo-
para-debatir-miguel-%C3%A1ngel-ceballos&Itemid=125 

 
PUEBLA ON LINE 

• Antorcha Campesina le ofrece 40 mil votos a Agüera 
40 mil votos dará Antorcha Campesina al candidato del PRI a la presidencia municipal de 
Puebla, Enrique Agüera Ibáñez. Así lo anunció este domingo durante un encuentro masivo el 

líder estatal de la organización popular, Juan Celis Aguirre. Durante el mitin realizado en La 
Resurrección, Agüera Ibáñez sentenció: "Nadie nos va a parar".El ex rector de la BUAP  se 

dijo cercano a la organización priísta y con quienes se comprometió a ofrecerles mejores 
condiciones de vida, enfocándose a los más pobres. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41236:antorcha-

campesina-le-ofrece-40-mil-votos-a-ag%C3%BCera&Itemid=125 
 

PUEBLA ON LINE 
• Política de gestión para hacer frente a la problemática de Puebla, propone Sulaimán 
“Llevar a cabo una política de gestión es el compromiso que he adquirido con los habitantes 

del distrito 14, una vez que sea electo como diputado local”, así lo afirmó  Héctor Sulaimán 
Safi candidato a Diputado local por el Distrito 14 por la coalición 5 de Mayo PRI-PVEM. 

Durante un encuentro con hombres y mujeres “promotores del voto” en el Distrito 14, el 
candidato priista-verde ecologista aseguró que “durante los distinto recorridos y de cara a la 
gente, les digo que habré de cumplir con dedicación y esmero la confianza que me otorgaron 

los vecinos a los que busco representar en la legislatura”. (Puebla On Line) 
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http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41235:pol%C3%ADt
ica-de-gesti%C3%B3n-para-hacer-frente-a-la-problem%C3%A1tica-de-puebla-propone-

sulaim%C3%A1n&Itemid=125 
 
PUEBLA ON LINE 

• Partidos políticos y Moreno Valle "jalan las orejas" al presidente del IEE 
La Comisión Plural Estatal de Preservación del Entorno Político de Equidad de la 

Competencia, sesionó por cuarta ocasión bajo la presidencia del gobernador Rafael Moreno 
Valle, quien informo del encuentro que en días pasados sostuvo con la Comisión Especial del 
Senado de la República, que ha venido dando seguimiento a los catorce procesos Electorales 

que están en curso a nivel nacional. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41218:partidos-

pol%C3%ADticos-y-moreno-valle-jalan-las-orejas-al-presidente-del-iee&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 

• SEP oferta 162 plazas para maestros en Puebla 
Este domingo se emitió la convocatoria para el Concurso Nacional de Plazas Docentes de 

Educación Básica 2013-2014, en su sexta edición, dicho proceso de selección es emanado de 
laSEP Federal, en coordinación con los gobiernos estatales y el SNTE. Como primera etapa, 
se ponen a concurso 162 plazas de jornada y 419 horas consideradas en las convocatorias 

de Nuevo Ingreso y Docentes en Servicio, que corresponden a las vacantes no escalonarias 
generadas por renuncias, jubilaciones y defunciones, entre otras causas, comprendidas del 

31 de mayo de 2013 al 15 de junio del mismo año, fecha en la que terminó la asignación del 
Concurso 2012-2013. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41232:sep-oferta-
162-plazas-para-maestros-en-puebla&Itemid=126 
 

RETO DIARIO 
• Hoy el pueblo ya decidió: Agüera 

Los grandes cambios, las grandes revoluciones y transformaciones sociales se consiguen 
cuando el pueblo decide que las cosas cambien y hoy el pueblo ya decidió, exaltó Enrique 
Agüera Ibáñez, candidato de la coalición 5 de Mayo a la presidencia municipal de Puebla en 

la junta auxiliar La Resurrección ante más de diez mil antorchistas. Su entusiasmo “me 
compromete todavía más; ustedes saben que hemos tenido una cercanía de años, hemos 

tenido la oportunidad de muchas veces de compartir esfuerzos dirigidos a generar mejores 
condiciones para la gente trabajadora, para la gente más humilde de Puebla (…) ahora 
tenemos la histórica oportunidad de vigilar, salvaguardar y trabajar por la gente más pobre 

de Puebla”, manifestó. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=47237&-  

 
RETO DIARIO 
• Ante elección de Estado, cuidaremos los votos: Fernández del Campo 

El Delegado Presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo 
exhortó a los militantes y simpatizantes a no bajar la guardia, a redoblar esfuerzos y a 

cuidar las urnas el próximo 7 de julio para ganar la batalla electoral, pues la Coalición 5 de 
Mayo es la alternativa real para los poblanos. Este domingo, el líder del Revolucionario 
Institucional acompañó a los candidatos de San Martín Texmelucan Edgar Salomón y 
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Angélica Salazar así como a la abanderada por la presidencia municipal de Coronango, Mely 
Macoto. (RETO)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=47235&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-Ante-eleccion-de-Estado,-cuidaremos-los-votos:-Fernandez-del-Campo 
 

RETO DIARIO 
• PT se deslinda de pronunciamientos de supuestos militantes 

La Comisión Coordinadora Estatal del Partido del Trabajo se deslinda de los 
pronunciamientos que personas hacen y se ostentan como dirigentes de nuestro partido y 
señalamos que no tienen la calidad moral para definir posicionamientos generales, ni 

particulares de nuestro instituto político, pues solo tienen una visión periférica, ya que no 
están coordinados con el Partido. Toda vez que han decidido apoyar a otros candidatos 

mostrando un perfil mercenario, que va en contra de nuestra integridad política. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=47234&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-PT-se-deslinda-de-pronunciamientos-de-supuestos-militantes 

 
RETO DIARIO 

• Agüera se dice listo para el debate 
El candidato por la coalición 5 de Mayo a la presidencia municipal de Puebla, Enrique Agüera 
Ibáñez, se dijo listo para el debate entre los aspirantes a la alcaldía, y reiteró que utilizará 

este foro para que más poblanos conozcan sus propuestas y no para atacar a sus 
adversarios políticos. Insistió que su actuar en el debate será como ha planteado su 

campaña, es decir, con propuestas, pues buscará aprovechar este encuentro para recordar el 
proyecto de ciudad que tiene planteado para los próximos cuatro años con ocho meses. 

(Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=47232&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-Aguera-se-dice-listo-para-el-debate 

 
INFORMACION NACIONAL  

 
EL UNIVERSAL  
• Crece inasistencia a sesiones legislativas 

En promedio, durante el último periodo de sesiones de la Cámara de Diputados sólo 
asistieron a cada sesión 445 de los 500 legisladores, 25 menos que en el periodo anterior, de 

acuerdo con datos oficiales. La presencia de diputados federales cayó 5% en periodo de 
febrero a abril con respecto al de septiembre a diciembre. De acuerdo con el registro de 
asistencias, cinco legisladores acudieron a menos de la mitad de las sesiones: Leopoldo 

Sánchez (PRI) tuvo 10 asistencias (33%); Carlos Humberto Aceves y del Olmo (PRI), 11 
(37%); Simón Valanci Buzali (PRI), 13 (43%), Rafael Alejandro Micalco Méndez (PAN), 14 

(47%), y Karen Quiroga Anguiano (PRD), 14 (47%). (José Guaderrama) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/42306.html  
 

EL UNIVERSAL  
• Se 'blindan' diputados contra toda 'desgracia' 

El Palacio Legislativo de San Lázaro, los 500 diputados y su alta burocracia están 
prácticamente “blindados” con todo tipo de seguros que se encuentran en el mercado. El 
paquete de beneficios para los legisladores incluye un seguro de gastos médicos mayores, 

otro de vida, además de los destinados al aseguramiento de sus instalaciones, e incluso una 
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prestación que les garantiza la seguridad de contar con recursos para funerales, en caso de 
que fallezca alguno de sus familiares. Esto sin contar con una póliza para protegerse de 

daños y robo, que obligaron a suscribir a la empresa que les brinda el servicio de limpieza.  
(Ricardo Gómez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/42307.html  

 
EL UNIVERSAL  

• Concentran 25 municipios 50% de deuda de alcaldías 
La deuda de los municipios del país sumó 44 mil 378 millones de pesos durante el primer 
trimestre de 2013; de los cuales, la mitad esta concentrada en 25 ayuntamientos de los 2 

mil 440 que hay en el país, revelan datos de Hacienda. De acuerdo con el reporte de 
Obligaciones Financieras de Municipios, el territorio con el monto más elevado de pasivos fue 

Guadalajara, Jalisco, con 2 mil 633 millones de pesos, los cuales tiene totalmente 
comprometidos con la banca comercial. Por sí solo, los adeudos del municipio de Guadalajara 
son superiores a los pasivos de entidades federativas como Yucatán (2 mil 412 millones de 

pesos)… (Alberto Verdusco) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/42308.html  

 
COLUMNAS 
 

(Contracara/Enrique Núñez) 
Un engaño más del Señor de los Cerros 

Este sexenio se ha caracterizado por las tomadas de pelo más grandes de la historia de 
Puebla. 

De arranque, el gobernador Moreno Valle prometió tractores para apoyar a los campesinos y 
les entregó las llamadas tractomulas, que no son otra cosa que unos minimotores utilizados 
en otros países para sembrar algunas legumbres en pequeños espacios caseros. 

Por otra parte, en su campaña, el candidato de la alianza Compromiso por Puebla prometió 
impulsar a las mujeres con “créditos a la palabra” para iniciar sus propios negocios, lo cual 

concluyó con la mísera entrega de cheques de mil pesos que no sirven ni para poner un 
puesto de memelas. 
También le prometió a los poblanos modernizar el transporte a través de un sistema de 

autobuses articulados, quedando en una más de las promesas incumplidas al haber 
inaugurado un metrobús compuesto únicamente por cuatro unidades articuladas y 30 

microbuses convencionales. 
Pero el premio a la gran mentira y fraude del sexenio se lo lleva sin lugar a dudas la rueda 
de la fortuna “gigante” de 400 millones de pesos, a la que en el colmo del cinismo le 

llamaron “rueda de observación”. 
Quienes hayan tenido la oportunidad de verla de cerca seguramente se llevaron tremenda 

decepción al ver que la ruedota no es ruedota, y de observación menos, ya que sólo servirá 
para ver el techo del centro comercial Angelópolis. 
Originalmente se habló de que la rueda morenovallista tendría 80 metros de diámetro, sin 

embargo me parece que la estructura que se ha colocado está muy lejos de alcanzar esas 
medidas. 

Pero, más allá de las medidas, es importante destacar que las verdaderas ruedas de 
observación tienen medidas muy superiores a nuestra ruedita. 
Para darnos una idea, la Singapore Flyer mide 165 metros de diámetro, y en lugar de 

canastillas hace girar 26 cápsulas del tamaño de un autobús de 28 pasajeros. 
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Desde lo alto de la Singapore Flyer los turistas pueden observar dos países vecinos: Malasia 
e Indonesia. 

Por su parte, la llamada Estrella de Nanchang mide 160 metros y sus 60 cabinas 
climatizadas tienen capacidad para siete personas; costó 5.5 millones de euros, lo cual la 
hace más barata que la rueda morenovallista. 

En próximos meses, Nueva York inaugurará la ruedas más grande del mundo, de casi 200 
metros de altura, desde la cual se podrán ver los grandes rascacielos y la Estatua de la 

Libertad. 
Así las cosas. En unos días, los poblanos podremos ser testigos y hasta cómplices de un 
engaño más del Señor de los Cerros. 

Y conste que desde hace nueve meses les anticipé este fraude. 
Veamos. 

Contracara 1 de octubre de 2012 
Un Disneyland tercermundista 
 (…) No me explico cómo el Señor de los Cerros vaya a justificar el derroche de cientos de 

millones de pesos, cuando las carencias de miles de poblanos en la Sierra Norte y en la 
Mixteca son enormes. Una muestra más de la obsesión faraónica de este gobierno es la 

inminente compra de una rueda de la fortuna gigante, la cual se instalará en una explanada 
ubicada en uno de los miradores de Los Fuertes. 
En días recientes, funcionarios del gobierno estatal viajaron a Alemania para concretar la 

compra de una rueda de la fortuna de 80 metros de diámetro, lo que la convertirá en la más 
grande de Latinoamérica. 

A propósito de este tema, hace apenas dos días el portal CNN Expansión dio a conocer que 
Nueva York tendrá la rueda de la fortuna más grande del mundo, que medirá 190.5 metros 

de diámetro y que ésta será construida al cien por ciento con capital privado. Curiosamente, 
además de la rueda de Nueva York —la cual será de más del doble de tamaño que la de 
Puebla— en septiembre también se anunció la construcción de una rueda de la fortuna en 

Jerusalén, que tendrá un diámetro apenas un metro menor que la neoyorquina. 
Sobra decir que la rueda de Los Fuertes no causará ningún impacto internacional ni será un 

atractivo turístico para los visitantes extranjeros si consideramos que no será ni de la mitad 
de tamaño de las de Singapur, Londres, Nueva York, Jerusalén y otras más. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2350 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 

Elección de Estado y causa de nulidad 
Acertadamente, el pasado viernes en su columna “Garganta Profunda”, el periodista Arturo 
Luna Silva comentó que Fernando Moreno Peña, delegado del CEN del PRI en Puebla, sabe 

muy bien lo que es una elección de Estado porque el operó una en Colima cuando era 
gobernador, y fue anulada porque nuestro personaje metió las manos en el proceso.  

Pero lo realmente rico de la columna no es que Moreno Peña operó una elección de Estado 
cuando fue gobernador, no. Lo realmente rico es analizar las causas por las cuáles el 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación anuló la elección a gobernador en 

Colima. 
Todos los argumentos presentados en su momento por los agraviados coinciden con lo que 

hoy ocurre en Puebla, en donde —como ya lo he dicho en repetidas ocasiones— existen 
todas las causales necesarias para argumentar la anulación de la elección a la presidencia 
municipal por haberse violado el principio de equidad. Vayamos por partes.  
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Dice Luna en su columna que la elección de Colima la anuló el Trife porque: “(Fernando 
Moreno Peña) alteró el principio de equidad en la contienda electoral, porque con su influjo o 

ascendencia quebrantó el principio constitucional de imparcialidad; las irregularidades en que 
incurrió (el gobernador) deben considerarse como graves y generalizadas.  
”(…) Están plenamente acreditadas las irregularidades que se centran en la indebida 

intervención del titular del poder Ejecutivo estatal en la elección del gobernador del estado 
de Colima, determinantes para el resultado de la elección respectiva. 

”Esta Sala Superior advierte que la gran mayoría de las acciones que (Fernando Moreno 
Peña) emprendió fueron con el objeto de beneficiar al candidato a gobernador postulado por 
el PRI y en detrimento de las candidaturas de los demás contendientes para ese mismo 

cargo, en particular los postulados por el PAN y PRD, siendo que las descalificaciones que 
emitió hacia estos, el uso de recursos públicos, las detenciones llevadas a cabo el día de la 

jornada electoral contra militantes de estos dos partidos y la difusión de obra pública, 
adminiculada con la recurrente declaración expresa del gobernador en el sentido de que la 
obra de su gobierno encontraría continuidad de resultar ganador el candidato en cuyo favor 

sistemáticamente se pronunció, influyeron determinantemente en el resultado de los 
comicios; de no haber tenido lugares tales irregularidades graves plenamente acreditadas, el 

ganador podría razonablemente haber sido otro.” 
Como concluyó el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, la participación de 
Moreno Peña en los comicios fue “significativa”, “intensa”, “incesante”, “deliberada” y 

“sistemática”.  
Hasta aquí la larga pero necesaria cita. Ahora sólo cámbiele el nombre del gobernador, del 

partido agraviado y del estado, y póngale el de Puebla y dígame si no existen todas las 
causales para anular la elección en la ciudad y en varios lugares del estado.  

La sola presencia del gobernador en espectaculares al lado del candidato de Puebla Unida a 
la alcaldía, Antonio Gali, previo al inicio del proceso electoral constituye una causal de 
inequidad y el pretexto necesario para anular la elección. Por eso el equipo de Enrique 

Agüera cuenta con un grupo muy importante de abogados electorales para sentar el 
precedente.  

Claro que Moreno Peña sabe lo que es una elección de Estado, por eso sabe lo que hoy 
ocurre en Puebla, faltaba más. 
Y llegaron los golpeadores 

La contienda electoral entró en una etapa crítica y es que ambos equipos optaron por irse de 
una vez preparando para el inminente choque de trenes que se avecina y que, como pocas 

veces, puede derivar en violencia. 
Para apoyar la denominada operación Torbellino, puesta en marcha por el morenovallismo, 
desde el pasado viernes se hicieron llegar “grupos de choque” provenientes de Veracruz y 

Tabasco, cuya encomienda es retirar la publicidad de Enrique Agüera Ibáñez y repartir 
propaganda “negra” por toda la ciudad en contra del candidato de la coalición 5 de Mayo a la 

presidencia municipal de Puebla. 
Los “grupos de choque” importados por el morenovallismo están bien identificados, cuentan 
con una clave en caso de que sean detenidos, pero además están dotados de equipos de 

radiocomunicación, además de contar con motocicletas para poderse desplazar a toda 
velocidad por las calles de Puebla y son apoyadas por algunas camionetas Pick-up.  

Las brigadas morenovallistas cuentan con todo tipo de apoyos por parte de las autoridades, 
las cuales tienen órdenes directas de no detener a ninguno de los implicados en los 
operativos. 
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Su efectividad está a toda prueba, ya que estuvieron presentes en la pasada elección de 
2010. Hay quienes se atreven a decir que estos grupos aún obedecen órdenes de una mujer 

que opera desde el penal de Santa Martha Acatitla. 
Pero del otro lado tampoco están mancos y ya solicitaron el apoyo de los “grupos de choque” 
del Estado de México, tal vez los mejor capacitados en el área.  

La capacidad de estos “comandos” también está probada, ya que se han medido a lo mejor 
de lo mejor, operaron por primera vez en la elección de Enrique Peña Nieto a gobernador, 

luego practicaron en varios estados de la República siempre leales a las órdenes de los 
mexiquense, apoyaron Eruviel Ávila en 2011 y más tarde se graduaron enfrentándose a los 
pejistas en la elección presidencia de 2012. Ahora la nueva arena política es Puebla, entidad 

que nunca en su historia había vivido una situación similar a la que está por verse en los 
próximos días, porque al parecer así lo quieren ambos bandos. 

Félix Casiano, la mejor opción en Cuautlancingo 
La mejor campaña hasta el momento en este cercano municipio a la capital la ha realizado el 
candidato de Puebla Unida, Félix Casiano, quien es el único que ha presentado propuestas 

serias a las necesidades de su demarcación. 
Conciente de que la inseguridad es el principal problema que azota a este municipio, Casiano 

ha planteado “blindar” a Cuautlancingo mediante la puesta en marcha de sus sistema de 
monitoreo por cámaras en los principales puntos de la localidad, además de la creación de 
Centro Integral de Respuesta Inmediata para atacar al crimen de manera expedita. 

La oferta es una de las mejores para la zona, además de que por supuesto está el tema de 
mejorar los servicios públicos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2351 
 

(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
Advertida vale por dos Caso Charrascas 
En este espacio un servidor se ha dedicado en varias ocasiones a ser el “eco” para que las 

autoridades correspondientes tomen cartas en el asunto sobre un sujeto identificado como 
Adrián Juárez, apodado “El Charrascas” o “El Juárez”, quien se “gana vida” extorsionando a 

cuando delincuente se le pone enfrente, utilizando para sus fines tanto a elementos de la 
Policía Estatal Preventiva (PEP) como de la Ministerial del Estado.  
Primero, un servidor reportó varias denuncias enviadas a esta columna de cuando este 

personaje prestaba sus servicios de “soplón” al otrora grupo de inteligencia que se 
encontraba bajo las órdenes del exsecretario de Seguridad Pública del gobierno del estado, 

Ardelio Vargas Fosado.  
Tuvieron que ocurrir varios abusos policíacos para que “El Charrascas” se ocultara un tiempo 
y reapareciera como “madrina” de la Policía Ministerial del Estado (PME), en este caso en la 

Séptima Comandancia, donde siguió delatando delincuentes, no con la intención de que 
fueran detenidos, sino para darles un “levantón” y extorsionarlos.  

Todos estos reportes un servidor los publicó en espera de que este hombre fuera llamado a 
cuentas simplemente porque incurría en delitos como “secuestro exprés”, además de que 
llevaba a policías a incurrir en delitos como abuso de autoridad y otros más, pero como 

siempre nadie hizo caso.  
En días pasados, en este mismo espacio se publicó una carta donde aparecía de nuevo este 

personaje.  
Según la queja, este sujeto habría delatado a ocho más, de su misma organización delictiva, 
como quienes asaltaban cuenta habientes.  

Así decía parte de la carta:  
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“HAY UN PERSONAJE QUE ES MUY IMPORTANTE EN ESTE TEMA, YA QUE ES EL PRINCIPAL 
ORQUESTADOR DE ESTOS ROBOS, SU NOMBRE ES ADRIÁN JUÁREZ, EL CHARRASCAS O EL 

JUÁREZ, ESTE PERSONAJE ES MADRINA DE LA MINISTERIAL Y TAMBIÉN LO FUE DE LA 
ESTATAL, PERO COMO LO ANDAN INVESTIGANDO SE LE HIZO FÁCIL PONER A SU BANDA A 
LA POLICÍA MINISTERIAL INCLUSO TAMBIÉN FLAMANTE DIRECTOR TENÍA CONOCIMIENTO 

DEL TRATO QUE HUBO PARA DEJAR LIBRE AL JUÁREZ .EL CHARRAS SABÍA PERFECTAMENTE 
EL PLAN PARA ASALTAR AL CUEHENTABIENTE FUE LA PRIMERO Y EL PRINCIPAL 

INTEGRANTE DE LA CÉLULA DELICTIVA AL CUAL LE PUCIERON EL ‘TIRO’ PARA QUE ÉL 
QUEDARA MÁS TRANQUILO Y QUE LA MINISTERIAL LE DEBA FAVORES, FUE ASÍ COMO 
REALIZÓ EL CONVENIO CON LA MINISTERIAL SI NO, CÓMO EXPLICAN QUE EL DÍA QUE 

HICIERON SU FAMOSO OPERATIVO DEJARAN IR A ÉL Y A OTROS DE LA BANDA, QUÉ 
CASUALIDAD NO CREE? PERO SI SE VAN A PONER A HACER COSAS QUE LAS HAGAN 

PAREJO Y QUE DETENGAN A LOS LÍDERES TAMBIÉN, YA ESTAMOS HARTOS DE TANTO 
ARREGLO BAJO EL AGUA.” 
La nueva historia  

La Procuraduría General de Justicia (PGJ) investiga a dos elementos de la Policía Ministerial 
del Estado (PME), Miguel Ángel Florentino de Jesús, mientras que su “pareja”, Jacobo López 

Huerta, se encuentra “de pelada”, luego de que ambos “levantaron” al presunto 
narcomenudista del barrio del Alto, Daniel Francisco López Castillo, de 29 años de edad, por 
quien le pedían a su madre un rescate de 20 mil pesos antes de ponerlo a disposición del 

Ministerio Público.  
Florentino de Jesús fue detenido cerca del Oxxo que se ubica en la 31 Poniente y la 5 Sur, a 

bordo de un Nissan Sentra color plata, con placas de circulación TVH-74-41 del estado de 
Puebla, propiedad de la Procuraduría General de Justicia del Estado, donde se encontraba el 

“levantado” por elementos de la Policía Estatal Preventiva (PEP) llamados por la progenitora 
del en ese momento agraviado.  
Los dos agentes la habían citado para que les entregara los 10 mil pesos que al final habían 

acortado tras detener a su hijo, entre la noche del sábado y la madrugada del domingo 16 
de junio. Con ese dinero se lo iban a entregar y “cada quien por su camino”. 

 Se me olvidaba comentarles que quien señaló a Daniel Francisco López como vendedor de 
droga y “sugirió” que lo “levantaran” fue nada menos que Adrián Álvarez Juárez, “El 
Charrascas”.  

Al momento de la movilización policíaca, Jacobo López Huerta, el otro agente, escapó y se 
dirigió a las instalaciones de la PGJ, donde entregó su arma e identificación y después 

escapó, de acuerdo con lo que se dijo en las primeras investigaciones.¿Cuántos agentes y 
policías va a “empinar” este personaje antes de que la PGJ se dedique a ponerle un alto y a 
desempolvar todas las investigaciones que hay en su contra?  

Están protegiendo a todo un “malandro”.  
Ni modo.  

Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2352 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
Gali continúa liderando la carrera por la alcaldía: GCE 

La principal razón de voto que Tony Gali Fayad le ha dado a sus simpatizantes son sus 
propuestas (28%), mientras que la segunda es la confianza que genera (14) y hasta el 
tercer lugar la continuidad del morenovallismo (10%) 
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El candidato de “Puebla Unida”, Antonio Gali Fayad, ganaría la alcaldía de Puebla capital con 
el 48.9 por ciento de la votación efectiva y superaría por 4.4 puntos porcentuales a rival de 

la alianza PRI-PVEM, Enrique Agüera Ibáñez, quien obtendría el 44.7 por ciento de las 
simpatías en una contienda que tiende a cerrarse. Esta es la conclusión a la que llega el 
Gabinete de Comunicación Estratégica en la segunda medición domiciliaria contratada por 

esta casa editorial para conocer las preferencias electorales y constituir un refuerzo 
altracking diario de la empresa Mas Data. 

La ventaja de 4.4 puntos establecida por GCE a favor de Gali se encuentra de acuerdo con el 
margen de error de la medición diaria de Mas Data, que en las fechas del levantamiento le 
daba una ventaja de 6 puntos a favor del candidato de “Puebla Unida”. El estudio de 

Gabinete coincide con las cifras de otras encuestadoras nacionales como Parametría, 
Mendoza Blanco y Asociados (Meba) y la del diario Reforma, que dan una ventaja de entre 5 

y 7 puntos de ventaja al abanderado de “Puebla Unida” sobre el candidato del PRI-PVEM. 
La primera medición del Gabinete, a cargo de Liébano Sáenz y Federico Berrueto, estableció 
un empate técnico previo al arranque de la campaña, en la que Gali apenas le sacaba un 

punto a Agüera Ibáñez. Seis semanas después, “Puebla Unida” abrió la brecha en otros 3.4 
por ciento para llegar a la diferencia que rompe el empate, aunque estadísticamente no es 

todavía significativa para dar por concluida la contienda a la alcaldía. 
Los electores de Puebla capital observen una contienda cerradísima, ya que 65 por ciento de 
los encuestados creen que el ganador no lo hará por un porcentaje mayor a los 5 puntos; 

además, un  46 por ciento cree que el perdedor acudirá a los tribunales locales y de la 
Federación. 

Los atributos de campaña de los candidatos a la alcaldía 
La principal razón de voto que Tony Gali Fayad le ha dado a sus simpatizantes son sus 

propuestas (28%), mientras que la segunda es la confianza que genera (14) y hasta el 
tercer lugar la continuidad del morenovallismo (10%). 
A su vez, Enrique Agüera tiene dos grandes razones de voto: sus propuestas (19%) y su 

trabajo en la BUAP (19%).  
El estudio de Gabinete de Comunicación demuestra que la guerra sucia afectó por igual a 

ambos aspirantes al gobierno municipal y nadie salió beneficiado. Por ejemplo, de Antonio 
Gali Fayad un 15 por ciento ha escuchado que es “corrupto y deshonesto”, así como un 14 
por ciento que se “enriqueció ilícitamente” pese a que él abrió la discusión de los 

patrimonios. Por el contrario, del ex rector 14 por ciento escuchó que “robó dinero de la 
universidad” y apenas 10 por ciento que “se enriqueció ilícitamente”.  

En los atributos de los candidatos, Antonio Gali Fayad se mantiene como el más honesto, 
mientras que Enrique Agüera es el más cumplidor, preparado, cercano a la gente y honesto. 
Memorabilidad de las campañas  

El efecto de las campañas hasta ahora es limitado ya que la guerra sucia ha predominado. 
Un 65 por ciento no recuerda ninguna propuesta de Antonio Gali y 63.5 no recuerda ninguna 

de Enrique Agüera. En el caso del candidato de “Puebla Unida”, la oferta que más ha fijado 
en los electores es “el combate a la inseguridad pública” (26 por ciento), y en el caso del 
abanderado PRI-PVEM la más recordada es “mejorar la seguridad” (30 por ciento). 

Ficha técnica 
Fueron asignados mil levantamientos en el municipio de Puebla mediante un muestreo 

probabilístico estratificado multietápico de colocación proporcional al tamaño. La 
estratificación se llevó a cabo tomando como variable de aglomeración a los distritos 
federales intersectados con el municipio, de tal manera que se mantuviera una 

representatividad geográfica adecuada. El efecto de diseño para las principales variables del 
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estudio es menor a 1.019, mientras que con una confianza del 95 por ciento el error máximo 
en las estimaciones para éstas variables es de 3.07 por ciento. Levantamiento de la 

encuesta: las entrevistas se llevaron a cabo en el periodo comprendido entre los días 6 a 9 
de junio. Y en el horario de 10 am a 8 pm. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/14745-gali-

contin%C3%BAa-liderando-la-carrera-por-la-alcald%C3%ADa-gce 
 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
La manzana que Dios prohibió comer a Adán y a Eva 
No debería ocurrir pero con frecuencia el periodista poblano tiende a inclinarse en las 

campañas políticas por uno u otro candidato o por uno u otro partido político, creyendo que 
los lectores no se dan cuenta de su desliz. Error. Lo mismo ocurre con quienes desde las 

redacciones se convierten en defensores a ultranza del gobernador y con quienes desde las 
letras le tunden duro y sabroso. Equivocación. 
Por supuesto que los lectores lo notan y son capaces de distinguir qué periodista le va a 

melón y cuál a sandía, quién come de la mano de don Rafael Moreno Valle y cuáles lo odian 
con odio jarocho (como solía decir el ratón Crispín). Lo ideal es mantenerse al margen de 

esas tentaciones y comportarse lo más verazmente posible; sin embargo, asumir tal postura 
se compara con la manzana que Dios prohibió comer a Adán y a Eva. Se cae en tentaciones.  
El artículo de hoy no pretende señalar ni acusar ni satanizar a nadie, simplemente reflexiona 

en el rol del periodista y en lo que debería ser y hacer. Tiene cierto grado de dificultad 
desprenderse de esa costumbre o de esa seducción, de apasionarse por los colores de un 

partido político y de tomar bando. No es cosa fácil, sólo los periodistas lo entienden.  
Siendo realistas, qué demonios nos interesa que Antonio Gali o Enrique Agüera se levanten 

con la victoria. O que lo haga el PRI, el PAN o el PRD. O que sus discípulos a diputados y 
presidentes ganen o pierdan. La simpatía y el interés no son razonamientos lógicos, tampoco 
el odio y el rencor que se le pueda tener a un mandatario que por hábito utiliza la fuerza 

excesiva contra sus detractores y que manipula a su antojo la ética y la moral de las 
instituciones en teoría independientes.  

Las elecciones 2013 están en su recta final, y justamente en este momento tendríamos que 
entender que cada candidato y partido político tiene lo que merece en intención de voto y 
preferencia, pero también aceptar y subrayar que la guerra sucia, los golpes bajos y las 

trampas no son conductas exclusivas de los malos porque en una elección no hay buenos.  
Informar que Rafael Moreno Valle se mantiene al margen de las elecciones es una vacilada, 

por supuesto que es falso; que él solito se ata las manos y se aísla de las campañas, por 
Dios, quién lo cree. Ningún mandatario estatal se desentiende de sus cámaras legislativas y 
de los municipios que gobierna. Una cosa es el discurso y otra la realidad. Si Enrique Peña 

Nieto no hace lo mismo será su problema y si no ayuda a su gente, su voluntad. 
Parafraseando a Galileo concluyo: El interés y la pasión no deberían mover la voluntad del 

periodista, y sin embargo la mueven. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/14728-la-
manzana-que-dios-prohibi%C3%B3-comer-a-ad%C3%A1n-y-a-eva 
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(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
Rafael Moreno Valle rosas, debe ser enjuiciado como granier, por sus ligas con 

Juan Elek Klein, Elba Esther y su famoso “hoyo financiero”. 
El Gobernador panista Rafael Moreno Valle Rosas, debe ser investigado como sospechoso de 
alta corrupción que ha pretendido tapar con el olvido en el tiempo y con la impunidad que ha 

prohijado en Puebla. 
La justicia debe ser pareja, no selectiva. 

El Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, ha instruido a la PGR, que comanda Jesús 
Murillo Karam, sea implacable y eficiente en la aplicación de la ley. 
Si el ex Gobernador de Tabasco, Andrés Granier, ha sido citado a comparecer por la 

Procuraduría, por supuesto desvío de fondos federales que alcanzan los 2,400 millones de 
pesos, de acuerdo a las cifras proporcionadas por el mandatario Arturo Núñez, los poblanos 

exigen se desempolve el caso del famoso “HOYO FINANCIERO” por 3,500 millones de pesos 
que se destapó durante la administración de Melquiades Morales Flores, siendo Secretario de 
Finanzas Rafael Moreno Valle Rosas y su mano derecha Fernando Manzanilla Prieto, actual 

Coordinador de la campaña a la Alcaldía de Puebla, del candidato franelero Antonio 
GaliFayad. 

Voces internas del entonces gobierno de Melquiades Morales, advierten que Moreno Valle 
Rosas realizó ese desfalcó a las arcas públicas con la intención de impulsar su campaña y 
obtener así la candidatura a la gubernatura de Puebla, y de esto sabe mucho, José Alarcón 

Hernández, quien fue nombrado por Rafael como  Coordinador Regional de su campaña. 
El fracaso fue estrepitoso, el desfalco gigante en el gasto y en el embolso personal de los 

implicados; para Rafael fue fácil enterrar el asunto, pues finalmente su abuelo, el ex 
Gobernador Moreno Valle Suárez, movió los hilos para facilitar que su nieto fuera el 

mandamás en Puebla, aún a costa del sufrimiento de los ciudadanos por la barbarie fascista 
con que ha conducido su gestión en apenas dos años 4 meses. 
Los pecados no quedan ahí: 

¿Conoce usted a JUAN LUIS ELEK KLEIN? 
En Puebla, quizá sean pocos los que saben de él y a qué se dedica. Pero hay una certeza de 

quienes lo conocen: Forma parte de “ELEK MORENO VALLE Y ASOCIADOS S.A. de C.V.”, 
organización que se encargó de triangular con la delincuente reclusa ELBA ESTHER 
GORDILLO, el dinero de los Maestros del SNTE para la campaña de Rafael que culminó con 

su triunfo en 2010. 
La vox populi reclama se aclare el escándalo de proporciones mayúsculas, porque no sólo se 

invirtieron cientos de millones en propaganda excesiva, también para comprar votos, 
conciencias, al PAN, a los Partidos que se unieron a la coalición y a traidores priistas que se 
alquilaron como quintacolumnistas. 

Si la Procuraduría General de la República está siguiendo las líneas directas de conexión de 
la Maestra huésped de Santa Martha Acatitla para lavar dinero y conseguir cargos de 

funcionarios y Gobernadores a sus súbditos, “ELEK MORENO VALLE Y ASOCIADOS S.A. de C. 
V., no debe pasar desapercibida; es punto clave para esclarecer la corrupción que se respira 
en Puebla y en varias entidades del país. 

La osadía de Moreno Valle, llegó al grado de amenazar a Mario Marín Torres  con 
encarcelarlo, pero si le entregaba el gobierno saldría bien librado.  El ex Gobernador accedió 

a la petición de Rafael, a la presión de Elba Esther Gordillo y a los mensajes amenazantes 
del entonces Presidente Felipe Calderón Hinojosa. 
Si la justicia se aplica y en verdad la democracia camina hacia adelante, Moreno Valle, al 

igual que Andrés Granier, pagarán  sus abusos y enriquecimiento inexplicable, hecho en que 
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aparece implicado Antonio Gali Fayad, el millonario que presume una fortuna de 77.5 
millones de pesos y una mansión de magnate mundial, quien ahora, ilusamente, pretende 

ser Alcalde de Puebla. 
ESTE LUNES, EN LA CIUDAD DE MÉXICO, marcharán miles de poblanos afectados por el 
Gobierno panista de Rafael Moreno Valle Rosas, uniéndose a su lucha organizaciones 

diversas. El acto se espera espectacular y partirá del Monumento de la Independencia al 
Zócalo, frente al Palacio Nacional, para pedirle al Presidente Enrique Peña Nieto, detenga los 

excesos del mandatario de Puebla, que nada tiene que ver con la soberanía de un Estado 
que ha sido mancillado por la intolerancia y soberbia de un desadaptado, como lo tildan. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-16/reflexiones 

 
 (Al Portador/Alejandro Mondragón) 

Moreno Valle a presidir la Conago; ¿ceder la plaza? 
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, asumirá en agosto la presidencia de la 
Conago, un mes después de las polémicas elecciones en 14 entidades del país, enmarcadas 

por el Pacto por México. 
El arribo del poblano y panista a la Conferencia Nacional de Gobernadores —en sustitución 

de Mario López de Sinaloa— será de coyuntura, pues llegará fuerte o en medio del ojo del 
huracán político, porque indiscutiblemente cualquier resultado el 7 de julio levantará ámpula 
en el país. 

Una y otra vez, Moreno Valle ha dicho que no se peleará con el presidente Enrique Peña 
Nieto, sino que por el contrario, contribuirá con su política de transformación del país. 

Al presidente Peña le sirve su interlocución con panistas y perredistas, en el marco del Pacto 
por México para transitar sus reformas constitucionales. 

Empero, en círculos del poder, el protagonismo que asumirá Moreno Valle en la Conago 
despierta celos y se busca introducir a la recta final de las elecciones en el caso de Puebla el 
factor de la negociación. 

Si cede la plaza o no, es una versión recurrente entre personajes cercanos a Los Pinos y el 
CEN del PRI, amén de la desconfianza que eso genera en el equipo cercano al candidato y el 

PAN. 
Está claro, al margen de la relación institucional que mantiene con la gestión de Peña Nieto, 
el gobernador se enfrenta al cierre de su administración y, por ende, requiere de la 

gobernabilidad. 
Una derrota en Puebla lo dejaría a merced de los grupos panistas que libran su propia guerra 

interna por el control nacional del partido, donde muchos ubican a la entidad poblana como 
el refugio del calderonismo. Sus opciones para el 2018 se reducirían para dar paso a otras 
figuras antagónicas a los intereses del ex presidente Felipe Calderón. 

Pero también hay que ubicar la presión que ejercería un priismo, ávido de revancha y de 
generar contrapesos para las elecciones a diputados federales en el 2015, como antesala de 

recuperar Casa Puebla. El desgaste, pues. 
Del otro lado, una victoria en la entidad lo situaría en un partido como el PAN que está 
urgido de resultados favorables para aguantar los embates para la renovación partidista en 

diciembre del 2013. 
NO SE HAGAN BOLAS 

Hay señales que el propio Moreno Valle ha enviado desde que decidió asumir el control del 
PAN y formalizar la alianza con otras fuerzas políticas. 
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En octubre del año pasado, estaba en el juego de la definición del candidato del grupo 
morenovallista, entre Fernando Manzanilla, Jorge Aguilar Chedraui y Antonio Gali Fayad, a 

este último se le consideraba el más lejano al equipo cercano. 
El gobernador para despejar dudas de sus afectos políticos acudió a la fiesta de cumpleaños 
de Tony para levantarle la mano y así bajar a Manzanilla y Aguilar Chedraui. 

Otra acción ocurrió en las negociaciones con el panismo. Aparecieron versiones de que 
estaría dispuesto a ceder la candidatura a un panista: Franco Rodríguez o Pablo Rodríguez, 

los primos. 
Cuando arreciaron las presiones azules, el gobernador apareció en cientos de espectaculares 
en la portada de la revista Líder con Tony Gali, lo que perfiló la sucesión. 

Frente a las expresiones de que los panistas le harían contracampaña, fue el impulsor de la 
alianza PAN, PRD, Panal y Compromiso por Puebla, así como de las candidaturas comunes 

con Movimiento Ciudadano y Partido Social de Integración, a efecto de cobijar a su delfín 
ante la fuerte carta que lleva el PRI y PVEM con Enrique Agüera, ex rector de la BUAP. 
Tampoco hay que dejar de reconocer los desacuerdos entre Gali y Moreno Valle, como en los 

casos del arresto de la maestra Elba Esther Gordillo, donde diversas voces pedían otro 
candidato o tras el escándalo en la UDLA, pero los principales operadores de su campaña en 

el 2010 se integraron al proyecto por la ciudad. 
Aunque en el morenovallismo todos son prescindibles, excepto el gobernador, también está 
claro que todo su capital político, no pasivos, va con Tony Gali. 

Los jaloneos internos de la campaña nadie los puede negar, pero el futuro del mandatario 
pasa por las cuentas que entregue el propio Gali y la alianza Puebla Unida en el Congreso del 

Estado. 
La negociación es una palabra que no está en el diccionario electoral del gobernador. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10432&Itemi
d=70 
 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
El efecto boomerang; Marín en las campañas 

Todas las encuestas y sondeos de opinión que se realizaron previo al inicio formal de las 
campañas lo demostraron contundentemente: Mario Marín es, por mucho, el político más 
desprestigiado del país. 

El ex gobernador de Puebla fue uno de los “medidos” por casas encuestadoras contratadas 
tanto por el gobernador Moreno Valle como por el Comité Ejecutivo Nacional del PRI. 

Los números le permitieron a unos y a otros tomar decisiones en torno al papel que jugaría 
Marín en esta coyuntura electoral. 
Al tricolor le sirvió para esconderlo. 

Para que ningún candidato o figura de liderazgo partidista apareciera en público con él y que 
a la primera provocación mediática o acusación del adversario, vinieran en automático los 

deslindes. 
Al grupo político de Moreno Valle, los resultados de los sondeos de opinión le indicaron el 
camino a seguir para integrar la figura de Marín a la estrategia de ataques a utilizar en 

contra los candidatos de la alianza 5 de mayo, principalmente contra Enrique Agüera. 
Y así ha sido. 

Mario Marín se ha vuelto una figura recurrente en el discurso de los candidatos de la alianza 
Puebla Unida, sobre todo en la capital. 
A su enorme desprestigio han recurrido sistemáticamente candidatos como Tony Gali, Jorge 

Aguilar Chedraui, Patricia Leal o Pablo Rodríguez Regordosa. 
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Todos, sin excepción, han alertado al electorado sobre el posible regreso del marinismo al 
gobierno a través de personajes que en su momento fueron cercanos al ex gobernador y que 

hoy compiten por un cargo de elección popular. 
La estrategia dictada por los asesores de campaña parece lógica y potencialmente rentable a 
corto plazo. 

Sin embargo, en ciertos círculos de potenciales electores, el uso hasta la saciedad de la 
imagen de Marín para el golpeteo electoral puede convertirse en un peligroso boomerang 

que puede golpear también a quienes la llevan a cabo. 
Seguramente, todas las críticas de los candidatos hacia el ex gobernador son ciertas. 
Muy probablemente se queden cortos en sus señalamientos y acusaciones. 

Mario Marín es todo lo que se dice de él y mucho más. 
Con un pequeño detalle: hoy está libre. 

Y los candidatos que hoy lo usan en el discurso fueron parte de un gobierno que pudo 
meterlo a la cárcel. 
Los elementos ahí estaban y simplemente no actuaron. 

¿Por qué no procedieron? 
Porque desde los tiempos aquellos de la transición de poderes, en la segunda mitad del 

2010, se sentaron las bases para negociar la impunidad marinista. 
En la misma negociación, se señaló al chivo expiatorio del sexenio; un personaje 
absolutamente prescindible que jamás fue parte de la tristemente célebre “burbuja” y que 

hoy está en la cárcel. 
Nada más. 

El supuesto proceso legal en contra de Javier García Ramírez es una auténtica vacilada. 
En casi dos años y medio no ha habido nada, cuando se supone que la siempre eficiente y 

profesional Interpol lo busca hasta por debajo de las piedras. 
Por favor. 
Esos son los alcances reales del famoso y tan cacareado ajuste de cuentas. 

Penoso. 
Y es que, cuando son de verdad, esos ajustes llegan hasta sus últimas consecuencias. 

Ahí están los casos de Patricio Chirinos y Juan Sabines, quienes encarcelaron a sus 
antecesores: Dante Delgado y Pablo Salazar Mendiguchía. 
Actualmente, a punto de pisar la cárcel están Luis Armando Reynoso Fermat en 

Aguascalientes y Andrés Granier Melo en Tabasco y no descarte que Aristóteles Sandoval 
intente hacer lo mismo con Emilio González. 

¿Y en Puebla? 
¿Cuándo llegará el próximo héroe de esta película?…papá 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10433&Itemi

d=71 
 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
El PRI, con todo en Baja California… ¿y Puebla? 
Este fin de semana, con el pretexto de la instalación de su Consejo Político Nacional, el PRI 

logró reunir en Tijuana, B.C. a prácticamente todos sus liderazgos –con la única excepción 
del Presidente Peña Nieto y sus secretarios de Estado-, incluyendo 11 Gobernadores, su 

plana mayor del CEN, sus Coordinadores Parlamentarios, Senadores, Diputados federales y 
presidentes estatales del partido. 
El motivo fue claro, respaldar con todo al candidato tricolor a la Gubernatura de ese Estado –

y a sus candidatos a Diputados y Alcaldes- Armando Castro Trenti, quien lleva algunos 
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puntos de ventaja en la mayoría de mediciones demoscópicas serias, cuando inició en 
desventaja. 

O sea, todo el priísmo nacional apoya a su candidato a Gobernador. Al parecer es una manda 
ya el conseguir la victoria en Baja California, bastión panista desde hace 25 años. Sería el 
triunfo simbólico con el que el PRI le daría una estocada mortal definitiva al PAN, luego de 

ganarle la Presidencia de la República. 
Y los líderes tricolores fueron enfáticos: El Pacto por México es otra cosa. El PRI sí quiere 

ganar las elecciones de este año. 
Ahora regresemos a Puebla. La semana pasada anduvo por aquí Ivonne Ortega, la segunda 
máxima jerarca del PRI nacional. ¿Y qué se encontró?: Un priísmo evidentemente dividido, 

con campañas en el Estado desordenadas, sin recursos, con una imagen que cada candidato 
diseñó en la mayoría de los casos como Dios les dio a entender… 

Pero lo peor (para el PRI claro), una absoluta abulia y hasta operación en contra de la 
mayoría de Diputados federales contra una posible victoria de Enrique Agüera Ibáñez, 
candidato a la más importante Alcaldía del Estado. Porque con la peregrina idea de que si 

pierde Agüera se elimina al más importante aspirante a la candidatura priísta a la próxima 
Gubernatura, prácticamente todos los Diputados federales piensan así fortalecer sus propias 

aspiraciones o las de su líder político. 
Y no se ve ni a Dóger, ni a Zavala, ni a Carlos Sánchez, ni a Jesús Morales… ni a nadie. Los 
representantes federales del PRI no hacen absolutamente nada por apuntalar ni a Agüera ni 

a nadie que no les convenga. La única que se ha sumado inteligentemente a la campaña –de 
Agüera y otros más en el interior del Estado- es la Senadora Blanca Alcalá. Sabe que cuando 

vengan los ajustes de cuentas ella no estará entre los que tengan tache. Y naturalmente se 
convertiría en la mejor precandidata a la Gubernatura por el tricolor. Y tendría grandes 

probabilidades de ganar, por cierto. Pero esa es otra cuestión. 
El problema es que el cálculo de los demás suspirantes priístas a una lejana candidatura a 
Gobernador es bastante erróneo. Esa tontería de que “si pierde él, me fortalezco yo” la han 

aplicado una y otra vez cada campaña y les sale mal. Al menos desde que llegó Rafael 
Moreno Valle a las altas esferas de poder. ¿En serio piensan que si pierde Agüera y gana 

Gali, ellos tendrán alguna posibilidad de ganar una próxima elección? 
Al contrario. Si el PAN y Moreno Valle ganan o arrasan en la próxima elección local, habrá 
morenovallismo para los próximos diez o doce años. El viejo sueño de Marín, Melquiades y 

varios más lo llevaría a cabo un expriísta pero con el odiado PAN. 
¿De dónde sacan los que hoy operan contra el PRI y contra Agüera que ellos ganan? 

Ahora bien. La verdad es que la contienda sigue cerrada. En el PAN hay preocupación porque 
la campaña termina y Gali nunca pudo rebasar a Agüera en forma contundente con todo el 
aparato y recursos oficiales. Hay una posibilidad real de que gane Agüera, con una operación 

magistral el día de la elección… 
Y si eso ocurriera, significaría la llegada de un nuevo grupo político al PRI que no necesitó de 

los viejos liderazgos traidores para ganar. Y creo que sería el final de varias dinastías 
políticas del PRI poblano que han seguido traficando con el poder desde hace décadas. 
Eso es lo que ocurriría si Agüera gana. Y claro que ese es el enorme temor de todos los 

dinosaurios y bebesaurios priístas. Y la relación con el Gobernador no sería tan mala, por 
cierto. Se conocen, han trabajado juntos, pueden llegar a acuerdos. Estamos a tres semanas 

de saberlo. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10434&Itemi
d=72 
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(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
Un Candidato con Ü de Yogurt (El Caso Agüera) 
¿En qué se parecen Enrique Agüera Ibáñez y el célebre y delicioso Yogen Früz? 

De entrada, en la diéresis, pero también en el logo de la Ü agüerista. 
¿Son parecidos? 

No. 
Son idénticos. 
Alguien ya había insinuado entre líneas esa “coincidencia” que más bien suena a un 

auténtico plagio. 
Cierto: la Ü del candidato a la alcaldía de la Coalición 5 de Mayo es más espigada que la del 

yogurt Früz, pero en esencia son idénticas. 
Cosa curiosa: la diéresis es llamada también entre los lingüistas como “cremal” o “cremilla”, 
que nos remite a la crema con la que se hace el delicioso yogurt congelado Yogen Früz. 

¿Qué fue primero: la Ü de Agüera o la Ü de Früz? 
Me temo que la segunda. 

Esta exitosísima empresa –que tiene una franquicia en Puebla- nació hace 27 años y fue 
creada por los hermanos Serruya: Michael y Aaron. 
A los pocos años de haber sido fundada, Yogen Früz se convirtió en una empresa 

multimillonaria y mundialmente conocida. 
Lo mismo ocurrió con su logo (el de la célebre Ü), mismo que a principios de los años 90 

obtuvo el cotizado Premio Frankie al Mérito “por su excelencia en la publicidad”. 
Es decir: la Ü de Früz (o la Ü de Agüera) fue reconocida mundialmente en 1992: hace 

exactamente veintiún años. 
Más allá de que los geniales publicistas del candidato del PRI-Verde estén expuestas a una 
demanda millonaria por plagio, lo cierto es que le vieron la cara a su cliente. 

Y algo más: quisieron vender como yogurt a un candidato respetable ligado a la academia. 
Eso no se vale, diría Montero Ponce. 

  
Otra Pifia Monumental. Otra característica de los creadores de la Ü de Agüera es la pésima 
redacción. 

En uno de los espectaculares saturados de la famosa cremilla (o diéresis) destaca el de los 
“Resultados es…”. 

En efecto: el espectacular muestra al ex rector de la BUAP sonriente. 
En rojo priista sobresale por el tamaño la palabra “Resultados” seguida de un asqueroso 
“es”. 

La conjugación correcta, debido a que la palabra “resultados” está en plural, es la tercera 
persona del plural: “son”, y no la tercera persona del singular: “es”. 

Cuando menos así lo establece la conjugación del verbo ser en el presente de Indicativo. 
Pena ajena. 
Sí. 

Y mucha. 
Sobre las Cartas Aclaratorias. Todos quienes nos dedicamos al periodismo hemos recibido 

alguna vez cartas aclaratorias. 
En nuestro ámbito hay una pésima costumbre: la de publicarlas –si es que corren con esta 
suerte- en los sitios menos visibles de los diarios o de las paginas de internet. 

Presentarlas donde deben ir es algo prácticamente imposible. 
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Las cartas aclaratorias tienen su origen en la discrepancia que el aludido o señalado 
mantiene con el autor de la alusión o el señalamiento. 

Por regla general, el señalado negará parcial o totalmente la información en la que se le 
involucra. 
(No conozco todavía una carta aclaratoria que sirva para confirmar el dicho). 

Hace unos días, Andrés Granier salió a aclarar en el noticiero de Carlos Loret de Mola que 
sus manos están limpias, que no se robó un peso del gobierno de Tabasco y que está 

dispuesto a enfrentar a la justicia porque no tiene cola que lo pisen. 
Lo extraordinario hubiera sido que dijera lo contrario. 
Lo propio hizo Kalimba cuando negó haber violado a una jovencita que hoy se ha vuelto 

estrella del table-dance. 
¿Cómo olvidar a Mario Marín, en el contexto del caso Cacho, negando los señalamientos que 

lo involucraban en la suerte judicial de la periodista y diciendo “es mi voz, pero no es mi 
voz”. 
Nadie confirma, pues, en una aclaración pública los dichos o actos que se le imputan. 

Esto viene a cuento por la carta aclaratoria que me envió hace unos días el muy correcto 
Luis Woldenberg, director general de la encuestadora Nodo. 

En su misiva dijo que no había hecho ninguna encuesta de preferencias electorales en 
Puebla, pese a que el CEN del PRI lo contrató para que realizara esos estudios en los catorce 
estados en los que habrá comicios. 

Si entendemos que Baja California y Puebla son prioridades para el PRI –como ha quedado 
de manifiesto en decenas de columnas, declaraciones y reportajes-, es de extrañar que la 

encuestadora contratada para medir a los candidatos no esté haciendo su trabajo como Dios 
manda. 

(Don Luis Woldenberg jamás negó en su carta que el PRI haya contratado a Nodo). 
¿O para qué un partido político recurre a los servicios profesionales de una encuestadora tan 
prestigiada si ésta no mide a quienes tiene que medir? 

Me quedo con la respuesta que Woldenberg le dio a un antiguo cliente que requería sus 
servicios: “Nodo no puede hacer encuestas para nadie más porque las estamos haciendo 

para el CEN del PRI. Por ética no lo haremos para otros”. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5552 
 

(Parabólica/Fernando Maldonado) 
La virulencia en tiempos de campaña 

-Son unos cabrones. Si no voy me van a chingar 
-No puedes decir: no? 
Nada de eso porque me corren, dijo mi interlocutor hace mes y medio cuando ya había 

comenzado la campaña de Antonio Gali Fayad, el candidato del “juego limpio” que postula 
Puebla Unida, coalición en la que la marca dominante es el Partido Acción Nacional. 

Se trataba de un trabajador de nivel medio en el gobierno de Puebla obligado a prestar horas 
de su tiempo libre para afanes proselitistas de quien mantiene un discurso continuista para 
alcanzar la mayoría de votos el 7 de julio. 

No era el primer síntoma de acoso laboral o métodos discutiblemente persuasivos  para 
conseguir propósitos ulteriores. Detrás de la mampara de modernidad, conciliación y 

eficiencia de la administración existen operadores legos para convencer, pero hábiles para 
imponer. 
No está muy lejano el tiempo en que la tarea de espionaje de actividades de personajes de 

la iniciativa privada, clase política, la iglesia, los medios y la academia –Enrique Agüera, el 
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hoy adversario de Gali Fayad fue de uno de los blancos del equipo de espionaje- era motivo 
de escucha a diestra y siniestra. 

Más que por convicción fue supervivencia, la razón por la que algunos de los 30 empresarios 
que asistieron a mediados de mayo a una cena con motivo de la presentación como 
candidato a Antonio Gali, organizada por altas autoridades estatales. 

No era extraño escuchar cuchicheos en restaurantes de gran cocina, clubes como La Vista y 
otras esferas de ese nivel de la vida económica, política y social. La disonancia como 

estigma, podía ser castigada con auditorías, incumplimiento de pagos, suspensión de 
contratos de obra o la fabricación de culpas de la más amplia gama. 
El miedo de convertirse en blanco de los malos humores del compacto grupo que gobierna 

fue también propalado con el rumor. Radio pasillo se encargó de crear escenarios 
intimidantes que alcanzaron dimensiones míticas que aún ahora, cuando piden el voto, se 

mantienen. 
Tal vez por ello cobre carta legitimidad una acusación seria que se comparte en la red social 
de Facebook sobre una presunta agresión de gente protegida de Antonio Gali y Jorge Aguilar 

Chedraui (ambos abanderados a edil y diputado local de Puebla Unida). 
De acuerdo con la versión contada por una mujer poblana radicada en Francia, el jueves 14 

durante una jornada de entrega de despensas en el barrio de El Carmen una mujer y su hijo 
menor fueron agredidos por los organizadores de la operación proselitista al verse 
sorprendidos. 

El domingo por la noche el equipo de campaña de Enrique Agüera, el abanderado de la 
coalición 5 de Mayo hizo circular una carta en la que anticipa que Puebla Unida “tratará de 

inventar todo tipo de argucias, con las que, sin escrúpulo alguno, pretenderán provocar a la 
población para que se aleje de nuestra seria y sólida propuesta”. 

La propuesta del documento epistolar para evitar la polarización a 20 días naturales de los 
comicios puede ser tardía e infructuosa a la luz de la ferocidad y virulencia mostrada en 
diversos momentos por personeros oficiosos u oficiales. Y es que dicen con sabiduría: la 

burra no era arisca…  
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
Priístas apoyados por Blanca Alcalá son candidatos del PT 

Entre ellos Trino Mendoza, llamado “el jefe de los huarachudos” 
Hugo Cantellano alienta desde la Unión Ganadero estas candidaturas 

Entre los candidatos de la coalición 5 de Mayo y dirigentes priístas de la Sierra Nororiental 
existen fundadas sospechas en torno a la lealtad partidista de la senadoraBlanca Alcalá Ruiz 
durante estos comicios. 

No son pocos priístas de la región los que saben que la senadora apadrinó con encuestas y 
otros apoyos a varios personajes que hasta hace poco más de dos meses militaban en el PRI 

e incluso participaron en sus procesos de selección interna, pero que ahora son candidatos 
del Partido del Trabajo. 
Entre los motivos que los llevan a desconfiar de la senadora Blanca Alcalá destaca una 

reunión que ella misma encabezó en el rancho El Colorado, junto con algunos dirigentes de 
la Unión Ganadera Regional de la Sierra Oriente de Puebla, a finales de marzo. 

El anfitrión de esa comida, a la que asistieron unas 400 personas entre precandidatos 
priístas a presidentes municipales y diputados locales, fue Trinidad Mendoza Salas. 
Trinidad Mendoza —o Trino Mendoza, como también se le conoce— es hoy candidato por el 

PT a la presidencia municipal de Tenampulco. 
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Para desgracia de Blanca Alcalá, este “ganadero” no es el único que participó en aquella 
reunión de El Colorado.También estuvieron otros aspirantes priístas que, al igual que aquél, 

dejaron las filas del tricolor para ser nominados a presidentes municipales o regidores del PT 
en varios municipios del sexto distrito local electoral. 
¿Nombres? Además del dueño del racho El Colorado, se puede mencionar a Francisco 

Martínez Sánchez, de Hueytamalco;Javier Becerril Galicia, de Ayotoxco de Guerrero; y 
Balbino Rivera Julián, de Chignautla. 

Relaciones peligrosas 
Pero lo que más preocupa a los dirigentes del PRI y candidatos de la coalición 5 de Mayo, de 
la Sierra Nororiental,es que Blanca Alcalá y su principal operador en la región,Hugo 

Cantellano Gutiérrez, estén abriendo las puertas de la política a personajes con vínculos y 
antecedentes peligrosos, quienes recientemente se han visto involucrados enconfrontaciones 

con sicarios de la zona centro del estado de Veracruz. 
Trinidad Mendoza y otros parientes suyos llegaron a la Sierra Nororiental hace más de ocho 
años, procedentes de tierra caliente, en la zona colindante entre Guerrero y Michoacán, y su 

presencia no ha pasado inadvertida por la compra de tierras y ranchos que han realizado 
desde entonces. Los ganaderos ricos de la región los conocen como “Los Huarachudos” por el 

tipo de calzado que suelen usar. 
Trinidad Mendoza compró El Colorado, que se dividió en dos, una parte se la quedó él y otra 
Gregorio Torre, quien a su vez se hizo del rancho Santa Lucía. 

El rancho Buenavista, ubicado cerca del municipio de Ayotoxco, fue adquirido por Domingo 
“Mingo” Mendoza. Antonio Guízar, primo de los Mendoza, compró El Limonar. El rancho 

Santa Bertha fue comprado por el padre de Trinidad Mendoza. Y Tenampulco Viejo pasó a 
ser propiedad de Eduardo Mendoza. 

Un dato que no es desconocido por los rancheros y ganaderos de la Sierra Nororiental de 
Puebla es que hace dos o tres meses, el hijo de Gregorio Torre estuvo a punto de ser 
ejecutado en Tenampulco por unos sicarios de Tlapacoyan, Veracruz, que antes habían 

asaltado un gasolinería. 
En su huida hacia Ayotoxco de Guerrero, los sicarios se volcaron y fueron detenidos y 

llevados hasta Teziutlán, donde la Policía Municipal y el Ministerio Público los liberó 
misteriosamente, por lo que cuando los Mendoza llegaron a la cabecera distrital, ya nada 
pudieron hacer, pues éstos habían tomado rumbo hacia el centro de Veracruz. 

EN CORTO 
Reacciones encontradas generó la visita de la Comisión del Senado que el jueves se reunió 

con miembros de la sociedad civil y consejeros del Instituto Electoral del Estado. Para los 
primeros, la visita de los legisladores Patricio Martínez García, José María Martínez Martínez y 
Manuel Camacho Solís sólo fue un acto de turismo electoral, pues a pesar de las críticas que 

se hicieron a las autoridades electorales, en especial al consejero presidente del IEE, 
Armando Guerrero Ramírez, el senador perredista Camacho Solís salió en su defensa. 

La más crítica hacia los consejeros y el presidente del IEE fue Ángeles Navarro, presidenta 
de Puebla Vigila y miembro de Actívate por Puebla. 
En el organismo electoral, la visita de los senadores fue bien recibida, sobre todo después de 

las declaraciones deCamacho Solís, quien justificó la actuación y el error declarativo de 
Armando Guerrero con el prurito de que en otras entidades federativas los consejeros 

electorales están peor. 
*** 
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El ex diputado Martín Márquez Silva fue nombrado este viernes secretario general adjunto a 
la presidencia del Comité Directivo Municipal del PRI Puebla, que encabezaGermán Hickman 

Morales. 
*** 
Este sábado, empleados y funcionarios del ayuntamiento de Puebla expresaron, en el Centro 

Mexicano Libanés, su apoyo al candidato de la coalición Puebla Unida, José Antonio Gali 
Fayad, para que suceda en la presidencia municipal capitalina a Eduardo Rivera Pérez. 

En el desayuno participaron como oradores el dirigente municipal del PAN, Gerardo 
Maldonado Balvanera, el alcaldeEduardo Rivera y el candidato a sucederlo José Antonio Gali, 
quienes se mostraron confiados en la ventaja que les dan las recientes encuestas frente a la 

coalición 5 de Mayo. 
*** 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 
 
(La hora política/Carlos Flores Mancilla) 

El principio de Peter 
A 20 días del proceso electoral, la moneda está en el aire. Simplemente no hay nada para 

nadie. Ninguno de los dos candidatos ha tenido el ingenio y capacidad de hacer 
pronunciamientos espectaculares que detonen y convenzan a la ciudadanía de manera 
contundente. Todo ha sido más de lo mismo. Ambos contendientes ya llegaron a su máximo 

nivel y como el principio de Peter, tienden a bajar irremediablemente, no hay de otra. 
Enrique Aguera Ibáñez, es cauteloso y no decide sobre fecha, hora y lugar del debate, por 

aquello de que no hay condiciones de equidad e imparcialidad, principalmente del IEE y de 
miembros de Actívate por Puebla  y Antonio Gali Fayad, denota preocupación e insiste en la 

confrontación, más cuando en la semana pasada bajó tres o cuatro puntos. Esta situación 
prendió focos  amarillos y generó una especie de impaciencia y nerviosismo del señor de los 
cerros.  Ambos candidatos saben que un error a estas alturas sería fatal. 

Mientras tanto la guerra de estiércol no se para. Desde ambos bandos se disparan misiles 
cargados de aguas pestilentes que brotan desde las sedes de los mismos altos manos. Las 

huestes, responsables de los cuarteles generales,  son las que detonan los obuses a través 
de medios de comunicación que se encargan de sacar los trapitos al sol de cada uno de los 
contendientes. 

Estas prácticas ilegales están llevando a la endeble democracia poblana a un ambiente de 
violencia y anarquía, alimentada por políticos y funcionarios de todos los niveles, que se 

resisten a abandonar el poder y dinero y utilizan todos los medios para consumar sus 
perversas ambiciones. 
El candidato ganador debe obtener un triunfo por un mínimo de 10 puntos, algo así como 

120 mil sufragios,  para llegar a la presidencia municipal de Puebla fortalecido y con amplia 
credibilidad,  de lo contrario habrá problemas poselectorales. Quien pierde por dos o tres 

puntos, que representan un promedio de 12 a 18 mil votos, difícilmente aceptará la derrota, 
hará su berrinche y acudirá a los tribunales federales electorales. Cada punto equivale a 6 
mil votos aproximadamente. 

En caso de judicializarse el proceso, los consejeros del tribunal Federal Electoral, analizarán 
las pruebas de supuestas irregularidades, darán el triunfo a quien tenga la razón o bien 

ordenarán la reposición del proceso. Tocará a los partidos políticos, si continúan con los 
mismos candidatos o bien releven a los actuales. 
El panorama se presenta complicado, más cuando en estos momentos existe prácticamente 

un empate técnico. 
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LA RUMOROSA 
TOLERANTES.-Dirigentes priistas pecan de tolerantes. Saben perfectamente que el cariño y 

afecto de Javier López Zavala,  Fernando Morales y su tío el diputado federal Jesús Morales 
Flores, así como de José Luis Márquez, quien por cierto continúa con un amparo de la justicia 
federal en la bolsa, están con Antonio Gali Fayad, candidato de la coalición “Puebla Unida”, 

sin embargo, los consienten  y apapachan. Cosas de la vida.-NO POR MADRUGAR…Blanca 
Alcalá no pierde oportunidad de balconearse en todo tipo de reunión que sostiene Enrique 

Aguera Ibáñez. Saluda y sostiene compromisos con todos. ¿Será que ya está trabajando 
para ser la candidata del PRI a la gubernatura del Estado…? El tiempo lo dirá. Su caminar al 
frente del Ayuntamiento dejó mucho que desear: Obras caras, innecesarias e inconclusas, 

trabajos mal hechos, corrupción y nepotismo, el saldo.   SALUCITA DE LA BUENA. 
http://e-consulta.com/columna/2013-06-16/el-principio-de-peter 

 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
Puebla Unida, arriba en los 7 de Puebla (Tracking de Opina) 

Los candidatos de la coalición Puebla Unida aventajan con amplitud a sus rivales de la 
alianza 5 de Mayo en los siete distritos con cabecera en la capital poblana. 

Ello con base en el tracking pool de Opina Consultoría Estratégica, una de las empresas de 
mayor credibilidad en la entidad. 
De acuerdo con el estudio, a estas alturas de la campaña, la unión de fuerzas entre PAN, 

PRD, Nueva Alianza y Compromiso por Puebla luce hoy más consolidada que la suma del PRI 
con el PVEM. 

Acaso los distritos más competidos, al menos hasta la pasada semana, eran el 13 y el 14, 
pero en los demás la diferencia entre el candidato de Puebla Unida y el de 5 de Mayo era 

superior a los dos dígitos. 
Con un dato a considerar: los indecisos, que en los siete distritos aparecen retratados 
significativamente en el tracking pool de Opina. 

Los poblanos que aún no saben por quién votar están ubicados en un rango que va del 15% 
y al 20%. 

Pero hasta ahora la tendencia es a favor de la megacoalición, en una batalla cuerpo a 
cuerpo, de ninguna manera ajena a la que vienen librando Tony Gali y Enrique Agüera por la 
presidencia municipal de Puebla. 

Así, en el distrito 10, la candidata de Puebla Unida, Patricia Leal Islas, aventaja por 12.5 
puntos a Claudia Hernández Medina, de 5 de Mayo. 

  
En el 11, el candidato de Puebla Unida, Pablo Montiel Solana, saca 16.3 puntos a Alberto 
Sánchez Barranco, de la alianza 5 de Mayo. 

  
Y en el 12, Susana Riestra Piña, de Puebla Unida, va 12.5 puntos arriba de la candidata de 5 

de Mayo, Sandra Rubí Montalvo Domínguez. 
  
Mañana, el resto de los distritos. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 
 

(Contrastes/Carlos Gómez) 
Espejismos en campaña 
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La simulación, el acarreo, los mismos líderes, el chantaje electoral, los mismos rostros una y 
otra vez en los eventos y las malas compañías, son riesgos muy altos que corren Enrique 

Agüera Ibáñez y Antonio Gali Fayad. 
Los dos candidatos tienen que supervisar detenidamente qué es verdad y qué no. De lo 
contrario serán víctimas de sus propios supuestos aliados, como le ocurrió a Javier López 

Zavala. 
Y ese comentario tiene que ver con  Juan Jesús Limón, ex militante y ex dirigente del PRI 

que desde el 2010 abandonó el barco tricolor y se sumó a Rafael Moreno Valle y hasta 
trabajo consiguió en el actual gobierno. 
De poco o nada le sirve a Antonio Gali reciclar a supuestos líderes del PRI cuando ya estaban 

de por sí en su barco.  
En fin, son detalles que el candidato de Puebla Unida no puede dejar pasar.  

Y lo mismo ocurre con Enrique Agüera que está sujeto a una presión permanente por parte 
de los líderes priistas que amagan con dejarlo solo el 7 de julio debido a que su estructura 
los ha excluido y no les ha llenado los bolsillos como están acostumbrados.  

Los candidatos son vulnerables a engaños y chantajes desde sus propios equipos.  
**     **     **  

Otra vez Gilberto Loya Chávez hizo de las suyas para tapar los excesos de los elementos de 
la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal. 
 El pasado 17 de marzo el director de la Seguridad Pública cubrió a José Alejandro Vega 

López, ex escolta del alcalde Eduardo Rivera Pérez, después de que disparó contra 
particulares en una riña e hirió a dos personas.  

Ayer volvió a desempeñar el mismo papel al obstruir la labor de los medios de comunicación 
cuando cubrían el atropellamiento y muerte de una mujer por parte Erick Soto, agente que 

conducía la unidad T-575, en la 5 Poniente y 5 Sur.  
¿Hasta cuándo seguirá el abuso de poder?  
**     **     ** 

La semana pasada le comentaba que César Bermúdez Oliver, mejor conocido como El Gallo, 
estaba de regreso en la Facultad de Derecho de la BUAP.  

Pero su regresó fue más allá y pese a tener una investigación federal en su contra se sumó 
de lleno a la campaña de Antonio Gali y ahora se ha convertido en uno de sus operadores 
políticos contra Enrique Agüera.  

Esta semana El Gallo, brazo derecho de Guillermo Nares, pretende hacer una rueda de 
prensa en la Facultad de Derecho con algunos de sus consejeros de unidad académica contra 

Enrique Agüera.  
Queda claro que Guillermo Nares y El Gallo están de regreso en la campaña.  
Sólo que ambos representan un gran riesgo pero para Antonio Gali por todo el historial negro 

que los acompaña.  
Son de esos aliados que nadie quiere tener.  

**     **     ** 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41222:espejis
mos-en-campa%C3%B1a&Itemid=137 

 
(Trascendió Puebla) 

Que el procurador Víctor Carrancá y el secretario de Seguridad Facundo Rosas deberían 
extremar medidas debido a las consecuencias que traerá para el estado, si así ocurriera, de 
la incursión del crimen organizado debido a la presunta ejecución del José Nava Romero, 

líder de Los Rojos. 
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Los hechos ocurrieron en San Antonio Cacalotepec, perteneciente al municipio de San Andrés 
Cholula, según la averiguación previa 1469/2013/SACHO, y a las versiones que lo ligan con 

delincuencia del estado de Morelos. 
Que superó las expectativas de los organizadores del encuentro entre el candidato de Puebla 
Unida Antonio Gali Fayad con mujeres poblanas en el restaurante 1800 durante un almuerzo 

dominical, inmueble que fue insuficiente para el diálogo con el abanderado a la alcaldía 
poblana. 

Mientras tanto, en el equipo de campaña de la coalición trascendió que el candidato se 
prepara para el debate de este martes 18 de Actívate por Puebla y un diálogo con los 
reporteros que cubren su campaña Gali advirtió que no está tullido ni manco y responderá a 

los ataque de cualquiera de sus contrincantes. 
Que en la gradería del Autódromo “José Abed” predominaron entre el público asistente el uso 

de las sombrillas con los logotipos de los partidos políticos que integran la coalición Puebla 
Unida. 
Llamó la atención que pese a que se creía de la presencia de brigadas de activistas del 

abanderado a la ciudad capital, los organizadores del evento automovilístico confirmaron que 
los asistentes traían consigo las sombrillas con logotipos de propaganda. 

Que a unas semanas de haber recibido en Tecomatlán al gobernador Rafael Moreno Valle 
para poner en marcha diversas obras, la diputada federal y dirigente de Antorcha 
Campesina, Soraya Córdova Morán, reconoció que en 2010 se aliaron con Compromiso por 

Puebla. 
“Traicionamos al PRI” porque confiaron en el discurso del cambio que nunca se cumplió, y 

hoy las “colonias populares” (sic) están abandonas y sin el apoyo gubernamental, reclama la 
antorchista. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9183683 
 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 

¿Y la caballería del PRI? 
Las campañas electorales entran a la rectal final con poco más de dos semanas, previas a la 

jornada electoral. 
Son más de 15 días de cautela y preservar lo que cada candidato y coalición de partidos ha 
logrado en las encuestas, y difícilmente, salvo algún error grave de alguno de los candidatos, 

podría cambiar el sentido del voto en las urnas el domingo 7 de julio. 
En algunos casos habrá debates, tanto en distritos electorales como en los municipios, pero 

por su importancia es el de la ciudad capital el de mayor interés en el estado. 
Habría que esperar qué sorpresas preparen los estrategas de los respectivos candidatos, 
partidos y coaliciones, porque en el caso del PRI han optado por echar toda la caballería a la 

elección de gobernador en Baja California, donde prevén arrebatarle al PAN aquella entidad. 
Baja California y Puebla, dicho por los mismos priista, están considerados como la joya de la 

corona en las elecciones locales en 14 estados con el retorno del PRI a la Presidencia de la 
República. 
No estaría seguro –o no veo signos- de que el Revolucionario Institucional eche la misma 

caballería para la elección en la ciudad capital con la presencia de la cúpula nacional priista y 
los gobernadores, como ocurrió en Baja California al sesionar allá la Comisión Política 

Permanente. Se esperaría que similar se realizara en Puebla. 
No son buenas noticias para el PRI el desprendimiento de contingentes del sector popular de 
la CNOP y Movimiento Territorial para adherirse a la campaña del candidato de Puebla Unida. 
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Una situación similar ocurrió con el sector magisterial que, independientemente que de 
manera grupal o individual apoyen a algún candidato, es significativo el encuentro con Gali 

Fayad de los dirigentes Emilio Salgado y Jorge Luis de la Barreda, de las secciones 23 y 51 
del SNTE, respectivamente, portando el logotipo del Partido Nueva Alianza. 
Faltan dos semanas que serán significativas para las campañas electorales, y si bien las 

intenciones del voto –según los expertos- no se modificarán sustancialmente, habría que 
esperar hasta el último minuto porque esto se acaba hasta que se acaba. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9183682 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

CEN del SNTE bloqueó acto de Gali; prohibió a dirigentes nacionales acudir 
El encuentro que Antonio Gali Fayad tuvo con cientos de profesores –el sábado por la 

mañana–, aunque fue publicitado como uno de los actos masivos más importantes que ha 
tenido el candidato a edil de Puebla, en realidad acabó mostrando dos aspectos relevantes: 
el primero, que la cúpula nacional del SNTE no está apoyando del todo a la coalición Puebla 

Unida, pues desde la Ciudad de México se prohibió que estuvieran presentes miembros del 
CEN del sindicato y del Partido Nueva Alianza (Panal), entre ellos Luis Castro, y que se 

gastara dinero de más en la movilización de los docentes que acudieron al desayuno con el 
aspirante. 
El segundo aspecto es que la respuesta que hubo a la convocatoria para el desayuno –

realizado en el salón Country de San Manuel– mostró con claridad que los maestros no están 
conformes con el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, pues de los 10 mil asistentes que 

acudieron a la reunión con Gali, fuentes del SNTE indican que solamente unos 3 mil eran 
trabajadores de la educación. El resto fueron acarreados y militantes del Partido Acción 

Nacional que nada tienen que ver con la docencia. 
Tal situación plantea que la cúpula nacional del SNTE en esta ocasión no está apoyando del 
todo al proyecto electoral del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas; a diferencia de 2010, 

año en que la dirigencia de ese sindicato, encabezada por la entonces dirigente Elba Esther 
Gordillo Morales, utilizó todos los recursos a su alcance para buscar derrotar al Partido 

Revolucionario Institucional en el estado de Puebla. 
Se sabe que la incorporación del Panal a la coalición Compromiso por Puebla fue negociada 
entre el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y la senadora Mónica Tzasnas Arriola Gordillo, 

quien es hija de Elba Esther Gordillo y ha dirigido la operación electoral del Panal en algunos 
estados. Sin embargo, esa unión de fuerzas políticas no ha sido del todo avalada por la 

cúpula del SNTE –que es la que ordena en el Partido Nueva Alianza–, que por ahora busca 
mantener una mayor cercanía con el Partido Revolucionario Institucional. 
Por esa razón trascendió que hasta el martes o miércoles de la semana pasada estaba 

confirmada la asistencia de Luis Castro, el dirigente nacional del Panal, al desayuno de miles 
de maestros de las secciones 51 y 23 del SNTE con Antonio Gali Fayad, pero entre el jueves 

y el viernes fue reconvenido para que en lugar de visitar la ciudad de Puebla acudiera a un 
Consejo Político del PRI, en un estado en donde el Panal va en alianza con el tricolor. 
Se sabe que en un principio entre los dirigentes de la coalición Puebla Unida no provocó 

molestias la cancelación de última hora de Luis Castro. Lo que sí prendió los “focos rojos” es 
que el jueves por la noche recibieron el reporte de las dos secciones locales del SNTE de que 

solamente tenían confirmada la asistencia de unos 3 mil maestros al desayuno del sábado, el 
cual estaba programado para lanzar el mensaje de que el magisterio apoyaría a los 
candidatos del PAN de la misma manera en que lo hizo en el año 2010. 
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Fuentes bien informadas cuentan que el viernes pasado se vivió una auténtica “histeria” en 
torno al desayuno del día siguiente, pues el objetivo era llenar el salón Country con 10 mil 

docentes, o por lo menos que fueran 5 mil maestros y otras 5 mil personas que llevaran los 
trabajadores de la educación. 
Cuentan que desde el más alto nivel de gobierno hubo varias llamadas a los dirigentes del 

SNTE, en particular a los de la sección 51, a quienes primero les pidieron de manera 
comedida que buscarán llevar a cientos de maestros por cualquier vía. Se dice que cuando 

los dirigentes respondieron que ya habían agotado sus esfuerzos, entonces empezaron las 
amenazas. 
En particular a los dirigentes del SNTE 51 les habrían advertido que un desaire a la coalición 

Puebla Unida podía significar la cancelación de procesos de basificación, así como de asensos 
y diversos trámites, que están pactados desde hace un par de meses. 

La respuesta de los dirigentes siempre fue la misma: a los maestros se les invita o se les 
conmina con algunos ofrecimientos específicos para acudir a reuniones políticas; lo que no se 
puede hacer es obligarlos ni mucho menos sancionarlos. Por lo tanto, al viernes al mediodía 

la cifra no se había movido; solamente acudirían al encuentro con Gali entre 2 mil 500 y 3 
mil profesores. 

Ante la programación de que el acto reuniría a 10 mil trabajadores del SNTE, el viernes al 
mediodía, se echó mano de la estructura de los siete candidatos a diputados de la capital de 
la coalición Puebla Unida para que llevaran a la mayor cantidad de panistas o simpatizantes, 

a quienes se les pediría que nunca desmentirían que no eran miembros del magisterio 
poblano. 

Incluso en el acto hubo hasta miembros de la UAP que son controlados por César Bermúdez, 
un operador cercano a Guillermo Nares, actual director de la Facultad de Derecho y fallido 

candidato a síndico en la planilla de Gali. 
Al final la gente de Gali sostuvo que llegaron 10 mil trabajadores de la educación. Los 
cálculos más conservadores indican que en realidad solamente reunió entre 7 y 8 mil 

personas, muchas de ellas ajenas al magisterio. La cifra más realista es la que ofrecen 
miembros del SNTE quienes aseguran que únicamente llegaron unos 3 mil docentes, y éstos 

a su vez llevaron a unos mil parientes o amigos. 
Pareciera que el acto de Gali fue salvado por la improvisación y la capacidad de llenar un 
espacio grande de última hora. Aunque en términos reales fue un fracaso, al no haber 

impactado al magisterio poblano, el cual era el objetivo primordial. 
Ahora la pregunta que queda por contestar es: ¿ese desaire de la cúpula del SNTE a Puebla 

Unida se mantendrá de aquí al 7 de julio? Si la respuesta es positiva, Gali necesita empezar 
a decir: “¡Houston, tenemos problemas!” 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/cen-del-snte-bloqueo-acto-de-gali-

prohibio-a-dirigentes-nacionales-acudir_id_25851.html 
 

(Editorial) 
OBRAS COSMÉTICAS 
Hoy damos cuenta de cómo un ejército de albañiles ha trabajado día y noche, durante las 

últimas dos semanas, para concluir a marchas forzadas la instalación de una “rueda de 
observación”, considerada la más alta de América latina, y un corredor peatonal elevado, con 

pista de atletismo, que comunicará al Parque del Arte con el Parque Metropolitano. 
En contraste, a unos metros de este megaproyecto, comunidades semiurbanas de la zona 
limítrofe entre la capital poblana y San Andrés Cholula, como Concepción La Cruz y Emiliano 

Zapata, tienen que bloquear vialidades y movilizarse de forma pacífica contra el gobierno 
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estatal para exigir la instalación de un puente peatonal y servicios básicos, como alumbrado 
público y seguridad. 

No se puede tomar a ambos como hechos aislados o desvinculados, sino reflejo claro de lo 
que ha sido la política gubernamental de este sexenio, en el que se privilegian obras 
cosméticas y sin impacto significativo en el desarrollo y la mejora de vida de la población, 

dejando de lado la solución a necesidades imperantes de amplios grupos de habitantes de la 
entidad. No hay duda ya de que el interés único de 

la actual administración estatal es el de generar una imagen de progreso basada en artificios 
bien cronometrados con el calendario electoral, para obtener dividendos de poder. 
Lo más grave tal vez de todo esto es que haya ciudadanos que en verdad consideren que en 

estas obras hay desarrollo y mejoras para la vida cotidiana, sin reparar en que la pobreza, la 
marginación y los problemas del día a día siguen existiendo, pese a que los paisajes digan 

otra cosa. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/obras-cosmeticas_id_25849.html 
 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
AGUERA DEBATIRÁ CON GALI PESE A RESQUEMORES QUE HAY 

Aunque nunca la sacó al parche porque desde antes dijo, “no uno sino hasta seis”, el 
candidato de la Alianza 5 de Mayo (PRI-PVEM) , ENRIQUE AGUERA IBAÑEZ, finalmente 
debatirá contra el abanderado de enfrente (PAN, PANAL, PRD y Compromiso por Puebla) 

JOSE ANTONIO GALI FAYAD y el petista MIGUEL ÁNGEL CEBALLOS LÓPEZ, pese a que una 
gran mayoría del tricolor manifieste sus resquemores por aquello de que no se hará en un 

terreno neutral, sino en un campo minado con bombas de derecha de todo calibre, porque al 
organizarlo “Actívate por Puebla”, esos son los calificativos que más se escuchan. Pero a lo 

hecho…. 
Hasta el final de “se hace o no se hace”, el coordinador de la campaña de AGUERA, el 
experimentado político JAIME ALCÁNTARA SILVA, mantuvo su posición de aceptar el debate, 

siempre y cuando lo organizara, como debería de ser, el Instituto Electoral del Estado (IEE). 
Vaya, hasta el propio del CEN del PRI, hizo públicos sus comentarios al respecto, por lo que 

en momentos se comentó con amplitud de manifestaciones en varios escenarios políticos que 
lo mejor era que “no se llevara a cabo”. 
El pasado fin de semana se dio por aceptada la participación del candidato del PRI PVEM y 

por lo tanto se prepara el escenario para realizarlo, sobresaliendo la confianza de los 
tricolores y verdes, de que AGUERA IBAÑEZ saldrá airoso de la prueba, porque el arte de 

conocer los problemas y fenómenos políticos del municipio que piensa gobernar, le permiten 
hacer propuestas claras y no imposibles de realizar a los ojos de la sociedad en su conjunto.  
“Estamos seguros que producto de sus conocimientos sobre el municipio, su capacidad y 

sensibilidad política, nuestro candidato debatirá los temas que le correspondan con 
profundidad de causa”, dicen sus huestes, sin dejar de reconocer que las campañas se 

encuentran muy cerradas. 
Durante las giras del pasado fin de semana de los dos principales contendientes a la 
presidencia municipal de Puebla, destacaron las acciones del ex rector de la BUAP y las del 

ex secretario de infraestructura. AGUERA ha dado vital importancia al fenómeno de la 
inseguridad reinante en el municipio y junto con otros ejes de sus propuestas, deja en claro 

que responderá y dará cumplimiento cabal a sus compromisos con el pueblo, en tanto GALI 
FAYAD, recibió el apoyo de los secretarios de las secciones 23 y 51 del SNTE, así como de 
algunos jóvenes que dejaron al otrora partido de sus amores, como lo decían antes del 

tricolor, porque ya no responde a sus intereses, para sumarse a Puebla Unidad.  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/obras-cosmeticas_id_25849.html
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CARLOS ACEVES DEL OLMO CONOCERÁ A DETALLE LA  OBRA DE AUDI EN PUEBLA 
Agenda el segundo de abordo del comité nacional de la CTM, el ex senador de la República, 

CARLOS ACEVES DEL OLMO, su presencia en Puebla en los próximos días para presidir un 
acto solidario con la organización local, donde se hará un recuento del trabajo realizado por 
el líder LEOBARDO SOTO MARTÍNEZ, principalmente, en cuanto a las tareas que propicia la 

instalación de planta germana automotriz AUDI en el municipio de San José Chiapa.  
Sobresale la inversión de 700 millones de dólares que se ha iniciado ya con la construcción 

de lo que serán las naves industriales de AUDI, obra que generará un total de 20 mil 
empleos (10 mil directos y 10 mil indirectos). LEOBARDO SOTO MARTÍNEZ, dio a conocer 
apenas que la primera etapa en cuanto a plataformas se terminó en tiempo. Los empresarios 

alemanes de AUDI signaron con la CTM el contrato de construcción de las naves industriales 
que en un par de años estarán terminadas. 

A la par se inician obras del Centro de Capacitación de la BUAP con una inversión de 150 
millones de pesos, así como la edificación de un hospital para 12 camas y su área de 
urgencias con un presupuesto de 42 millones de pesos. 

De acuerdo a los convenios existentes entre la CTM, AUDI, el gobierno estatal y el federal, 
será a través del Servicio Nacional de Empleo como se reclutarán a los 10 mil trabajadores 

entre alarifes, herreros, soldadores, técnicos especialistas y muchos más primeramente 
entre los habitantes de San José Chiapa, Nopalucan y Lara Grajales, aunque la contratación 
se ampliará a los municipios de Acajete, Oriental, Libres, Tepeyahualco, El Seco, Soltepec, 

Mazapiltepec, Acatzingo y Ciudad Serdán hasta completar la plantilla de 10 mil trabajadores. 
Cinsa, Lemus y NG Construcciones, son las empresas constructoras que ganaron las 

licitaciones, mientras que las áreas comercial y de comedores las tendrá una empresa a la 
que el gobierno estatal le concesionó esa parte, existiendo un convenio en donde se 

determinó que parte de las ganancias serán entregadas al Ayuntamiento de San José Chiapa 
para la realización de obras sociales. En breve se iniciarán trabajos para la instalación de 
entre 80 y 120 empresas de autopartes que conformarán la “Ciudad de las Autopartes”, en 

donde una vez operando generarán 7 mil empleos directos 
MARTIN MÁRQUEZ SILVA SECRETARIO ADJUNTO AL PRI DEL MUNICIPIO 

Originario de Xicotepec de Juárez, municipio mejor conocido en sus ayeres como Villa Tiros 
(Villa Juárez) tiene en el serrano MARTIN MÁRQUEZ SILVA, al nuevo secretario general 
adjunto en el Comité Municipal del PRI de Puebla. 

Es un político metido a comunicador.o la inversa, porque se maneja en las dos corrientes. 
Sabe y conoce de política. La ha practicado y mucho. No por algo ocupó una curul en el 

Congreso del Estado, cuando su compadre y amigo MELQUIADES MORALES FLORES, primero 
lo hizo en su gobierno subdirector de comunicación de medios regionales del estado, en los 
tiempos que el autor de este espacio ocupó la dirección. Fue lego por 18 meses diputado 

local. Era el suplente de RENE .LECHUGA FOSADO. 
MARTÍN, por decirlo coloquialmente, es un grillo nato. Sabe moverse en las procelosas aguas 

de la política y se sabe mantener, hasta en tanto encuentra algo, sino no nuevo, que le 
atraiga. Ahora mismo le echa la mano a GERMÁN HICKMAN MORALES, presidente del comité 
municipal del PRI, quien ante su falta de sensibilidad política, para atender los asuntos de su 

incumbencia, el de Xicotepec de Juárez llegó como secretario general adjunto para 
remediarle algunas cosas o causas, a las que no es ajeno porque sabe hacerlo. 

En fin, con esto se da la seguridad de que mejorarán mucho las relaciones del comité con los 
medios de información y sus representantes, porque el comunicador y político, o al revés, 
tiene mucha cancha en esos menesteres. 
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http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5573 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
Omar Blancarte prepara traición contra RMV 
No lo cuente a nadie, pero el autonombrado “Operador electoral”, Omar Blancarte, es uno de 

los personajes más vigilados en estos comicios electorales. 
Y no precisamente por quien lo contrató para esta elección. 

Quiere traicionar el proyecto político del gobernador Moreno Valle. 
Su mala o buena fama, depende del punto de vista que se le vea, lo hace ver como un 
operador político de poca credibilidad y confianza. 

En los altos niveles de la política aldeana, Omar Blancarte es considerado un verdadero 
mercenario, por lo que ningún candidato debe poner su proyecto en manos de este vival. 

Por supuesto que su juego ha sido descubierto por su propia soberbia e indiscreción de su 
gente. 
Hasta hoy, no quiero creer que Omar Blancarte quiere traicionar con la anuencia de su jefe. 

Si es así, el problema es muy serio. 
Para que Omar Blancarte no trate de engañar a quien lo contrató, primero que justifique por 

qué envió a Jesús Farfán, su brazo derecho, a ayudar a Enrique Agüera. 
También que diga qué hace otro de sus elementos de nombre Angel Orduña en el equipo 
contrario de quien lo contrató. 

Y luego que platique las actividades de Araceli, otra de sus personas de confianza en el 
equipo de Agüera. 

Por lo menos son 7 los colaboradores cercanos a Omar Blancarte, quienes fueron enviados a 
ayudar para la operación del ex rector de la BUAP, quien por cierto, no debe dejar en manos 

de este mercenario su proyecto político. 
Omar ha sido descubierto y muy poco podrá hacer el día de la elección, pues no tendrá el 
control de las estructuras ni la movilización de la gente. 

Ya le amarraron las manos para que evite traicionar al gobernador Moreno Valle, quien debe 
conocer el riesgo que representa tener en Puebla Unida a gente como Omar. 

¿Y su jefe?. 
Parece que anda de vacaciones y no en campaña. 
¿Por qué?.... 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

(Angelopolitanas) 
Siguen las viejas prácticas en la sección 1 del Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro 
Social (SNTSS). Para que llegara Francisco Javier Torres Zenteno a la dirigencia, tuvo que 

negociar con otros sindicatos como el de VW, de telefonistas, Seglo, la UNT y el propio IMSS. 
Dicen que la UNT metió las manos a cambio de plazas, pero no sólo ellos, el corporativismo 

que se vivió en esta elección dejó como resultado una negociación de 800 plazas para el 
IMSS que encabeza Francisco Fraile, 200 plazas para el sindicato de VW, 200 a Seglo y 200 
a los telefonistas 

Se dice que a un candidato a la presidencia municipal de Puebla se le pidió cantar en medio 
de un mitin pero éste se negó a hacerlo para no parecerse a su contrincante Antonio Gali. No 

le decimos de quién se trata, sólo que se negó ante antorchistas, ¿ya le suena?  
Para animarl@ a votar el 7 de julio, restauranteros y comerciantes de la zona conurbada 
implementarán un programa de descuentos para quienes hayan votado dicho domingo, se 

trata de la campaña "Aquí tu voto vale", cuenta con el aval del Instituto Electoral del Estado 
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(IEE) y es impulsado por el Consejo Coordinador Empresarial (CCE). Recuerde pedir su 
descuento con el dedo pulgar derecho entintado y se le aplicará la oferta que irá del 5 al 10 

por ciento.  
El candidato de la alianza 5 de Mayo, Enrique Agüera, ya se está mentalizando para el 
debate del 18 de junio, asegura que su participación en el encuentro será para presentar sus 

propuestas de campaña y no para descalificar a sus adversarios; Agüera será enfático en el 
tema de la seguridad puesto que para ese tema “se necesitan pantalones y valor para 

combatir la inseguridad”, lo bueno es que ya se comprometió y si llega y no cumple habrá 
que mostrarle su declaración para recordarle sus dichos.  
Otro que ya se declaró listo para el debate fue Antonio Gali, candidato a la presidencia 

municipal por Puebla Unida, dijo que él se dedicará a proponer y darle a conocer a la 
sociedad porqué es la mejor opción, pero no sólo eso, sino que responderá a todas las 

mentiras que puedan surgir a lo largo del encuentro, así que al parecer no será tan aburrido 
como se piensa. 
Ejidatarios de San Lorenzo Almecatla marcharán hoy lunes al DF para pedir la intervención 

del gobierno federal y estatal para frenar la contaminación en el Río Atoyac por las 
descargas de aguas negras de empresas como Convauto, Cervezas Modelo del Altiplano y 

Gas Uno de Puebla. 
http://www.ngpuebla.com/node/57662#.Ub8AFOfTxJE 
 

(Ojos de Mujer/Lety Torres) 
Golpes de pecho en el Congreso 

El divorcio express en Puebla serían realidad este mismo año. Así lo confía el diputado 
priista, Gerardo Mejía quien presentó la iniciativa hace unos días. Sin embargo para nadie es 

un secreto la compleja y conservadora forma de pensar de los diputados panistas, quienes, 
pese a estar de acuerdo en la necesidad de una reforma al Código Civil, legislan con base a 
conductas moralistas y religiosas. 

En Puebla, uno de cada dos matrimonios termina en divorcio. Las estadísticas demuestran 
que pese a que cada día son menos las personas que se casan, los divorcios van en 

incremento y con o sin reformas, son inevitables. Modificar la ley implicaría para los  
legisladores el simple hecho de aceptar que la realidad social ya nos rebasó y hay temas que 
son impostergables. 

En la actualidad un proceso de divorcio puede durar años para que concluya. Hoy las parejas 
poblanas solo pueden terminar con su contrato marital por tres vías, pero ninguna de ellas 

incluye la simple razón del desamor. Es decir, el hecho de que una de las partes ya no desee 
continuar con la relación no es motivo suficiente para terminarla. 
La propuesta del legislador priista se refiere a incluir como causal de divorcio lo antes 

explicado y sin mayores razones que la  falta de voluntad para continuar. Hasta hoy el 
cabildeo, dicen, va viento en popa y los diputados de la fracción parlamentaria del tricolor 

están a favor, sumado a la izquierda quien es la principal promotora de este tipo e iniciativas 
que ya están en funciones en entidades  como Coahuila, Estado de México y el Distrito 
Federal. 

Algunos integrantes el PAN aplaudieron la reforma, sin embargo como en todo lo que no sea 
moralmente correcto, diputados panistas han manifestado su postura radical y rechazan 

rotundamente la propuesta. Ojalá algún día, en este estado, se legisle con la cabeza y no 
con los acostumbrados golpes de pecho. 
http://www.ngpuebla.com/node/57661#.Ub8AOufTxJE 

 


